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Vocal Titular 
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Vocal Titular 

 
 

C. Mauro Augusto Romero Nava 
Contralor  Ciudadano 

Vocal Titular 
 

C. Juan Carlos Mercado Sánchez 
Contralor Ciudadano 

Vocal Titular 
 

Ing. Óscar Eudocio Islas Alvarez 
Director de Ingeniería de Costos y Contratos de 

Construcion de Obras para el Transporte de la Dirección 
General de Obras para el Trasporte 

Vocal suplente 
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Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría 
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Asesor 
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Invitada 
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Secretaria de Desarrollo Urbano y Vivienda 

 del Gobierno de la CDMX 
Invitada 

Mtro. Andrés Lajous Loaeza 
Secretario de Movilidad del Gobierno de la CDMX 

Invitado 
 

Ing. José Diaz Pichardo 
Jefe de Unidad Departamental de Infraestructura Vial 
en la Secretaría de Movilidad del Gobierno de la CDMX 

Invitado 

Mtra. Luz Elena González Escobar 
Secretaria de Administración y Finanzas  

del Gobierno de la CDMX 
Invitada 

Arq. Myriam Urzúa Venegas 
Secretaria de Gestión Integral de Riesgos  
y Protección Civil del Gobierno de la CDMX 

Invitada 

C. Carlos Sainz Luna 
Subsecretario de Protección Civil 

Invitado 
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Director General de Participación Ciudadana  
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Asesor en la Procuradora Social del  

Gobierno de la CDMX 
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de los Derechos Ciudadanos de la Procuraduría  
Social de la CDMX 

Invitado 

Lic. Mariana Boy Tamborrell 
Procuradora Ambiental y del Ordenamiento  

Territorial del Gobierno de la CDMX 
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Invitada 
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M.V.Z. Avelino Méndez Rangel 
Subsecretario de Programas de Alcaldías y 

Reordenamiento de la Vía Pública 
Invitado 
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Director de Cabildos y Enlace con Alcaldías  

de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y 
Reordenamiento de la Vía Pública 

Invitado 

Mtro. Néstor Vargas Solano 
Consejero Jurídico y de Servicios Legales 

Invitado 

Mtro. Benjamín Rodríguez Buendía 
Director General de Contacto Ciudadano de la Agencia 

Digital de Innovación Pública 
Invitado 

Mtra. Dunia Ludlow Deloya 
Coordinadora General de la Autoridad  

del Centro Histórico 
Invitada 

Dr. Rafael Bernardo Carmona Paredes 
Coordinador General del Sistema de Aguas de la CDMX 

Invitado 
 

Dra. Florencia Serranía Soto 
Directora General del Sistema de  

Trasporte Colectivo (METRO) 
Invitada 

Ing. Arq. Ricardo Jaral Fernández 
Director Ejecutivo de Planeación, Preservación, 

Mantenimiento y Conservación del Centro Histórico 
Invitado 
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Dirección General de Administración y Finanzas  
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Jefe de Unidad Departamental de Planes, Programas y 
Proyectos en la Dirección General de Servicios Técnicos 

Invitado 
 

Lic. Fabiola Guadalupe Rodríguez Jiménez 
Jefa de Unidad Departamental de Distribución y 

Comercialización de la Planta Productora de Mezclas 
Asfálticas 
Invitada 

C. Oscar Castillo García 
Jefe de Unidad Departamental de Recolección Zona II 

Invitado 
 

Ing. Miguel Eduardo Uribe León 
Subgerente de Proyectos y Construcción 

Valle de México Centro CFE 
Invitado 

Ing. Rodolfo G. Delgado Herrera 
Residente de Obra Zona Valle de México Centro 

Coordinación de Proyectos de Transmisión y 
Transformación CFE 

Invitado 

Ing. Luis Calzadilla Cisneros 
Jefe de Oficinas de Construcción CFE  

Valle de México Centro CFE 
Invitado 
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1 de 28 

 
 

Siendo las diez horas del día viernes treinta y uno de enero de dos mil veinte, en la Casa 
Jaime Sabines, ubicada en Avenida Revolución N° 1747, Colonia. San Ángel, C. P. 
01000, Alcaldía Álvaro Obregón., se da inicio a la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité 
Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos de la Ciudad de 
México.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------Orden del Día.----------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
2 Revisión del Acta de la Octava Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX. (Celebrada 
el 13 de diciembre del 2019, y aprobación en su caso).----------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios. 
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público en la Alcaldía 
Álvaro Obregón.----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos, 
ejercicio 2020. 
 Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía.--------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
6 Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México, ejercicio 2020.----------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
7 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2020.--------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8 Asignación Presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
Ejercicio 2020.-------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
10 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).-----------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
11 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
12 Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se inicia el desarrollo de la sesión con.------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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1 Lista de Asistencia.----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se inicia con la asistencia de los Servidores Públicos: Maestra en Ingeniería Carmina 
García Robles, Directora de Alumbrado Público de la Dirección General de Servicios 
Urbanos y Sustentabilidad y Presidenta Suplente del Subcomité y Diseñador Industrial 
José Alejandro Canseco Flores, Subdirector de Operación y Mantenimiento en la 
Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y Secretario Técnico. Vocales 
Titulares: Licenciado Salvador Tallabs Rubio, Director General de Servicios Urbanos en 
la Alcaldía Álvaro Obregón; Ingeniera Ligia Ileana Mouline Adame, Directora General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Gustavo A. Madero; Licenciado Jesús Bobadilla Durán, 
Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Magdalena Contreras; Doctor 
Gonzalo Pedro Bárbaro Rojas Arreola, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Miguel Hidalgo; C. Ángel González Rosas, Director General de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Milpa Alta; Contador Público Jesús Quintero Martínez, Director 
General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Tláhuac; Contador Público Arturo Salmerón 
García, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza: 
Maestro en Administración Arturo Bastidas Acuña, Director Ejecutivo de Transferencia y 
Disposición Final; Licenciada Araceli Delgado Salvador, Encargada del Despacho de la 
Dirección de Ingeniería de Costos y Contratos de Obras. Vocales Suplentes: Ingeniero 
Miguel Salvador Martínez; Director de Alumbrado Público en la Alcaldía Azcapotzalco;  
Javier Eduardo Blando Montelongo, Director de Operación y Servicios en la Alcaldía 
Álvaro Obregón; Licenciada María de Jesús Leonor Núñez Leal, Coordinadora de 
Servicios de Limpia en la Alcaldía Álvaro Obregón; Raúl Rodríguez Álvarez, Director de 
Recolección y Limpia en la Alcaldía Cuajimalpa; Licenciado Gerardo Raúl Beltrán Azpe, 
Director de Recolección y Tratamiento de Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc; C. 
Mariano Muñoz Vega, Coordinador de Servicios e Imagen Urbana en la Alcaldía de 
Iztapalapa. Asesores: Ingeniero José de Jesús Rivera Lorenzana, Titular del Órgano de 
Control Interno en la Secretaría de Obras y Servicios; Roberto Martínez Méndez, 
Representante de la Subdirección de Administración de Contratos y Auditorias en la 
Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad. Invitados: Licenciado Pedro 
Ponce Cruz, Director de Planeación e Información de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana; Maestro Ramón Costa Ayube, Director de Cabildos y Enlace con Alcaldías 
de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública; 
Ingeniero José Carner Grosperrin, Asesor en la Procuraduría Social de la Ciudad de 
México; Maestro Benjamín Rodríguez Buendía, Director General de Contacto Ciudadano 
de la Agencia Digital de Innovación Pública; Licenciado Miguel Marrón Huerta, Jefe de 
Sección de la Subgerencia de Proyectos del Sistema de Transporte Colectivo; Lic. 
Gerardo Vargas Pino, Director de Evaluación de Riesgos de la Secretaria de Gestión 
Integral de Riesgos y Protección Civil; Ingeniero Gonzalo Martínez Romero,  
Representante de la Secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil; 
Ingeniero José Díaz Pichardo, Jefe de Unidad Departamental de Infraestructura Vial en 
la Secretaría de Movilidad; Arquitecto Sergio Merino Alejo, Jefe de Unidad Departamental 
de Planes, Programas y Proyectos en la Dirección General de Servicios Técnicos; 
Cervando Oviedo Maturano, Subdirector de Vinculación en la Procuraduría Ambiental y 
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de Ordenamiento Territorial; Ingeniero Rodolfo G. Delgado Herrera, Residente de Obra 
Zona  Valle de México Centro, Coordinación de Proyectos de Transmisión de la Comisión 
Federal de Electricidad; Yoloxochitl  Medina Medina, Secretaria de Juzgado TLP1 de la 
Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica; C. Fernando Casariego Gaona, Subdirector de 
Servicios Generales de la Dirección General de Administración y Finanzas en la 
Secretaría de Obras y Servicios; Licenciada Fabiola Guadalupe Rodríguez Jiménez, Jefa 
de Unidad Departamental de Distribución y Comercialización de la Planta Productora de 
Mezclas Asfálticas; C. Jorge Vázquez Duran, Enlace de la Alcaldía Coyoacán; C. Antonio 
Erick Rojas, Jefe de Oficina de la Comisión Federal de Electricidad DVMS; Lic. José 
Gerardo López Mergold, Dirección de Operación y Servicios del Sistema de Aguas de la 
Ciudad de la Ciudad de México; Arquitecto Bruno Barrera López, Subdirector de 
Supervisión de Obras en la Alcaldía Magdalena Contreras; C. Ana Laura Salguero 
Melgar, Subdirectora de Mejoramiento Urbano en la Alcaldía Tlalpan; José Antonio 
Mendoza Moreno, Subdirector de Operación Técnica de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda; Aranzazu Segui Amortegui, Enlace de Brigadas de Calle de la 
Secretaría de Bienestar Social; C. Alejandro Barrera Millán, Subdirector de Gestión y 
Seguimiento en la Alcaldía Benito Juárez; Marco Rafael Hernández Batalla, Jefe de 
Unidad Departamental de Limpia en la Alcaldía Iztacalco; C. Isela Cruz Olvera, 
Subdirectora de Parques y Jardines en la Alcaldía Xochimilco y Arquitecto Mario Ramos 
Hernández Subdirector de Bacheo de la Dirección General de Obras de Infraestructura 
Vial. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Preside la sesión La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de 
Alumbrado Público y Presidenta Suplente para la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité 
Técnico de Coordinación para la Prestación  de los Servicios Urbanos de la Ciudad de 
México, nombrada por el Licenciado Efraín Morales López, Director General de Servicios 
Urbanos y Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, mediante oficio 
CDMX/SOBSE/SSU/DGSUS/2020-01-30.01 de fecha treinta de enero del dos mil veinte, 
quien da la bienvenida y agradece a la Alcaldesa en Álvaro Obregón, la Licenciada Layda 
Sansores San Román, así como al Licenciado Salvador Tallabs Rubio, Director General 
de Servicios Urbanos por su hospitalidad y apoyo para la celebración de esta Primera 
Sesión Ordinaria del ejercicio dos mil veinte.----------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Subdirector de Operación y 
Mantenimiento de Alumbrado Público y Secretario Técnico para esta Primera Sesión 
Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios 
Urbanos de la Ciudad de México, nombrado por el Licenciado Efraín Morales López, 
Director General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y Presidente de este Órgano 
Colegiado, mediante oficio CDMX/SOBSE/SSU/DGSUS/2020-01-30.02 de fecha treinta 
de enero de dos mil veinte. Informa al Pleno del Cuerpo Colegiado que verificando la lista 
de asistencia se cuenta con quórum para dar inicio a esta Primera Sesión Ordinaria del 
Subcomité, y en este sentido todos los acuerdos que se tomen tendrán total validez. Se 
continúa con el siguiente punto del Orden del Día.---------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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2 Revisión del Acta de la Octava Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX. (Celebrada 
el 13 de diciembre del 2019, y aprobación en su caso).----------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Subdirector de Operación y 
Mantenimiento de Alumbrado Público y Secretario Técnico, para este puno solicita se 
obvie la lectura toda vez que se puso a su disposición en tiempo y forma para su revisión 
a través del portal de la Secretaría de Obras y Servicios, por lo que si hay algún 
comentario u observación al respecto lo hagan saber para su corrección, de lo contrario 
se dará por aprobada . No habiendo comentarios ni observaciones al respecto, se informa 
que el acta de la octava sesión ordinaria se da por aprobada y se pasa  a firma.------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Acuerdo 01-01-2020 El Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, en su Primera Sesión Ordinaria 
celebrada el treinta y uno de enero de dos mil veinte, aprobó de manera unánime el acta 
de la Octava Sesión Ordinaria celebrada el pasado trece de diciembre de dos mil 
diecinueve.------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Subdirector de Operación y 
Mantenimiento de Alumbrado Público y Secretario Técnico, indica que para este punto 
se tienen cinco acuerdos y son los siguientes. Acuerdo 03-01-19 referente a que las 
dieciséis Alcaldías de la Ciudad de México harán llegar información a la secretaría técnica 
de este subcomité sobre los lugares detectados con mayor incidencia en el tiro de cascajo 
y/o basura en vía pública, con la finalidad de realizar conjuntamente acciones con la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, las áreas responsables son Dirección General de 
Servicios Urbanos y Sustentabilidad, las dieciséis alcaldías y la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana; en el seguimiento se tiene que a la fecha se ha turnado información de las 
Alcaldías Venustiano Carranza, Coyoacán, Cuauhtémoc, Iztacalco, Milpa Alta, Benito 
Juárez, Iztapalapa y Álvaro Obregón. Acuerdo 11-06-19 el cual señala que con la finalidad 
de llevar acabo un mejor control en el ingreso a las estaciones de transferencia, las 
Alcaldías de la Ciudad de México harán llegar a la Dirección General de Servicios 
Urbanos y Sustentabilidad el inventario de sus unidades recolectoras que depositan en 
las estaciones de transferencia y deberá contener la siguiente información: tipo de unidad, 
placa, tarjeta de circulación y horario de trabajo; asimismo, las alcaldías Benito Juárez, 
Cuauhtémoc y Coyoacán darán las facilidades para que se instalen en las estaciones de 
transferencia que les corresponde las cámaras de vigilancia; en el seguimiento a este 
acuerdo se informa que las Alcaldías pendientes de dar atención a este acuerdo son: 
Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras y Tláhuac. Acuerdo 13-08-19 que refiere a la 
aprobación del acta de la Séptima Sesión Ordinaria celebrada el pasado veintinueve de 
noviembre del dos mil diecinueve; en el seguimiento se tiene que se tomó conocimiento 
por parte del Pleno y se procedió a la firma de la misma. Acuerdo 14-08-19 En su octava 
sesión ordinaria el Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de 
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los Servicios Urbanos de la Ciudad de México, aprobó con la mayoría de votos la 
aprobación del calendario y sedes para las sesiones ordinarias ejercicio dos mil veinte, 
quedando pendiente de informar las Alcaldías Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras 
y Tlalpan, con la reserva de que en caso de que quieran cambiar su fecha no se podrá, 
solo por otra Alcaldía; en el seguimiento se tiene que en esta sesión confirmarán las  
Alcaldías que están pendientes. Acuerdo 15-08-19 El Pleno del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad De México, en su 
octava sesión ordinaria celebrada el trece de diciembre de dos mil diecinueve, acordó 
que con la finalidad de nutrir de información a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, las 
Alcaldías y las Direcciones Generales de la Secretaría de Obras y Servicios  presentarán 
en la siguiente sesión una relación del parque vehicular oficial y de las empresas que se 
tienen contratadas para realizar las diferentes actividades en la red vial de la ciudad de 
México, lo anterior con objeto de mitigar las anomalías que se realizan por vehículos 
apócrifos; en el seguimiento se tiene que  una vez que se haga llegar la información a 
esta Secretaría Técnica, se turnará a la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Indica que 
estos son todos los acuerdos y pregunta si se tienen comentarios al respecto. -------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Contador Público Arturo Salmerón García, Director General 
de Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza, comenta que entorno al 
acuerdo del cascajo quieren aprovechar la oportunidad para solicitar al Maestro Arturo 
Bastidas Acuña, se han realizado por instrucciones del Alcalde una recolección de 
cascajo en vía pública en toda la Alcaldía y tenemos ochocientos metros cúbicos que 
hemos levantado, entonces en un momento le hare llegar la relación de los vehículos 
para que nos den las facilidades de recibirlos, nosotros lo trasladamos, el problema es 
que se levantó en vía pública y está contaminado, entonces para encontrar la forma de 
donde depositarlo, son aproximadamente dieciséis góndolas las que tenemos para 
trasladar. En relación al segundo acuerdo del parque vehicular le gustaría hacer una 
observación, recibí un oficio por parte del área del Maestro Arturo Bastidas Acuña donde 
me dan una relación de vehículos de mi padrón, donde me dicen estos vehículos nunca 
han ingresado, estos vehículos han ingresado; en fin, me dan un resumen de la actividad 
de mis vehículos y el único favor que quiero pedir es que pudiéramos tener una reunión 
en particular, porque me senté con su Subdirector de la transferencia en Venustiano 
Carranza para revisar y yo también tomar medidas con los vehículos que no tienen 
operación que según la transferencia no entran y cuando me siento con el de los treinta 
y seis vehículos que me marco que según no entran, resulta que se equivocó y que veinte 
si entran y en lo que se recibió su oficio les cancele la carga de combustible a los 
vehículos y estábamos en pleno proceso del Sindicato Único y ya se imaginaran como 
se puso el C. Hugo Alonzo, entonces que si hubiera un cuidado en la información que me 
envían porque me base en su documento y ello me implico un gran problema, entonces 
que nos pudiéramos sentar para revisarlo porque si va haber medidas por parte del 
Alcalde los vehículos que no estén entrando o que no estén trabajando les va a cancelar 
el combustible para tomar medidas correctivas al respecto.---------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Maestro en Administración Arturo Bastidas Acuña, Director 
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Ejecutivo de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos, respecto al primer 
punto que señaló el Contador Público Arturo Salmerón García en relación al cascajo, 
indica que si se podría tener esa reunión la próxima semana, al final de la sesión nos 
ponemos de acuerdo y sería una actividad coordinada para el apoyo en la cuestión en el 
lugar de tiro que sería bordo poniente con personal de la Alcaldía y personal de nosotros 
hacer una limpieza porque el estar contaminado no nos permite procesar el residuo de 
cascajo. Referente a la relación del inventario de vehículos que ingresan a las estaciones, 
efectivamente estamos haciendo una revisión, el universo son más de dos mil trescientos 
vehículos los que estamos manejando de las dieciséis Alcaldías y efectivamente en las 
relaciones que estamos recibiendo no está todo el parque vehicular que lleva actividades 
como es la zona del área de jardines que también realizan ingreso a las estaciones y los 
vehículos de obra que también ingresan a las estaciones para el depósito de sus 
residuos, entonces ya estamos en un mecanismo de trabajo buscando directamente con 
las Alcaldías esa reunión de conciliación en cuanto a las relaciones que nos presentaron 
y la relación que tenemos nosotros de ingreso de vehículos para afinarlo y esperemos 
que en el próximo mes de marzo tengamos ya un inventario real de todas las Alcaldías y 
en la próxima semana solucionamos los problemas.------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Licenciado Gerardo Raúl Beltrán Azpe, Director de Recolección y Tratamiento de 
Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc, comenta que desea hacer una solicitud, en días 
pasados llego un oficio que envía Áreas Verdes para pedir el inventario de sujetos 
arbóreos en riesgo en vialidades primarias, pero ahí en el oficio hacen referencia que es 
en seguimiento a un acuerdo del Subcomité y me preguntaban que cual era ese acuerdo 
si estaba vigente, entonces valdría la pena refrendarlo o recordarlo porque ese oficio creo 
nos llegó en días pasados a todos, era un acuerdo sobre reportar los árboles en riesgo 
en vialidades primarias.--------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Respecto al señalamiento del representante de la Alcaldía Cuauhtémoc, la Maestra en 
Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y Presidenta 
Suplente, indica que no está el representante de la Dirección de Imagen Urbana, pero 
tomamos nota del comentario y se lo haremos llegar para que se ponga en contacto. Por 
otra parte, pregunta si están presentes los representantes de las Alcaldías Gustavo A. 
Madero, Magdalena Contreras y Tlalpan, para desahogar el acuerdo 11-06-19 que es el 
calendario y sedes del Subcomité para el ejercicio dos mil veinte que quedaron 
pendientes de dar respuesta de llevar a cabo la sesión en su Alcaldía en la fecha 
señalada. A lo que el Licenciado Jesús Bobadilla Durán, Director General de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Magdalena Contreras confirma que sí y está programada para el 
viernes veintiocho de agosto. Por parte de la Alcaldía Gustavo A. Madero, la Ingeniera 
Ligia Ileana Mouline Adame, Directora General de Servicios Urbanos indica que está de 
acuerdo, y por último de la Alcaldía Tlalpan la Subdirectora de Mejoramiento Urbano, Ana 
Laura Salguero Melgar indica que igual están de acuerdo. Retomando la palabra la 
Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, indica que una vez manifestado su 
aprobación por parte de las Alcaldías pendientes se desahoga este acuerdo, por lo que 
no queda nada pendiente y queda aprobado el calendario y sedes de este Subcomité 
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para el ejercicio dos mil veinte.----------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se continúa con el siguiente punto.-----------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
4 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios.  
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público en la Alcaldía 
Álvaro Obregón.----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Subdirector de Operación y 
Mantenimiento de Alumbrado Público y Secretario Técnico, informa que en la 
demarcación de Álvaro Obregón realizamos actividades de mantenimiento en vialidades 
primarias, por tipos de vialidades de acceso controlado seiscientos once puntos de luz, 
en Ejes Viales quinientos nueve puntos, en vías principales quinientos ochenta y dos; en 
otras vialidades que incluye parte de la red vial secundaria trescientos noventa y ocho; 
en puentes peatonales setenta y cinco puntos de luz; en bajo puentes y deprimidos 
quinientos treinta y en unidades de alto montaje trescientos cincuenta y cinco puntos de 
luz, esto nos da un total de intervención en dos mil diecinueve y lo que llevamos del dos 
mil veinte de cinco mil sesenta puntos de luz puestos en servicio. Haciendo referencia a 
la proyección, indica que se muestran algunas imágenes del trabajo que hacemos de 
manera cotidiana en la Dirección de Alumbrado Público en específico en la demarcación 
de Álvaro Obregón.-------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
No habiendo observaciones ni comentarios en este punto, se continúa con el siguiente.-
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos, 
ejercicio 2020. 
 Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía.--------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Una vez más el Maestro en Administración Arturo Bastidas Acuña, Director Ejecutivo 
de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos, en este punto indica que el 
ingreso de residuos orgánicos en las estaciones de transferencia en estos primeros días 
de enero tenemos una cantidad acumulada por las dieciséis Alcaldías en las doce 
estaciones de transferencia de veintidós mil ciento cuarenta y dos toneladas de residuos 
orgánicos que en promedio representan un estimado de novecientas veintitrés toneladas 
al día, estamos un poco debajo de lo que fue el mes de diciembre, pero se entiende por 
qué es una cantidad al día veintiuno de enero de este año. Los niveles de eficiencia que 
estamos teniendo en la recuperación de los residuos orgánicos la tenemos reflejada por 
Alcaldía en la siguiente tabla donde estamos señalando lo que tenemos para el 
representativo de este primer mes comparado con la eficiencia en el año de dos mil 
diecinueve. En algunos caos estamos teniendo una recuperación en el porcentaje, en 
otros que son los menos está teniéndose una baja, en general la tendencia al promedio 
es conservar lo que estábamos obteniendo en los últimos meses del año y tenemos 
información de la Secretaría de Medio Ambiente que muy próximamente se va a 
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instrumentar ya un programa de difusión a nivel de la ciudad a través de los medios 
radiofónicos y televisión de la importancia de la separación de los residuos en origen. En 
la siguiente imagen en proyección, señala que es un reflejo de lo que es la eficiencia por 
Alcaldía donde estamos reflejando la recuperación en cuanto a lo que es la separación y 
poder llevar los residuos a la planta de composta en bordo poniente, está en porcentaje y 
en cantidad de toneladas lo que tenemos nosotros manejado. El nivel promedio de 
eficiencia a la fecha es de cincuenta y uno por ciento comparado con la meta que tenemos 
establecida en el dos mil doce cuando se alcanzaron aproximadamente dos mil cien 
toneladas de residuos orgánicos al día de recuperación en las diferentes estaciones de 
transferencia. En la siguiente gráfica, indica que se presenta por Alcaldía los números de 
toneladas y viajes de vehículos de las mimas Alcaldías en las diferentes estaciones, hay 
algunas alcaldías que ingresan en dos estaciones los residuos que se generan en su 
territorio, aquí estamos viendo lo que habíamos señalado antes de las veinte dos mil 
toneladas y en total en número de viajes son dieciséis mil setecientos veinticinco viajes. 
Relacionado con lo que tenemos al momento y que se tocó el punto con la Alcaldía de 
Venustiano Carranza en el inventario vehicular aquí presentamos lo que tenemos como 
atención, hay pendiente por parte de la Alcaldía Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras 
y Tláhuac que contemos con ese inventario, hacemos el exhorto a sus representantes que 
están presentes en esta sesión para que nos hagan llegar la información y poder contar 
con el cien por ciento del inventario que está operando en la Ciudad de México en lo que 
es en la recolección de residuos y su traslado a las estaciones de transferencia. También 
comenta que paralelo con el programa y las medidas de control y planeación, estamos 
pendientes de la autorización de la suficiencia presupuestal para instalar en las estaciones 
de transferencia que se encuentran en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, 
Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Milpa Alta las cámaras de vigilancia que 
nos permitirán tener en tiempo real como están operando las estaciones y tomar medidas 
oportunas para cualquier incidencia o problemas que se presenten en estas estaciones.-
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra la Licenciada María de Jesús Leonor Núñez Leal, Coordinadora 
de Servicios de Limpia en la Alcaldía Álvaro Obregón, indica que en relación a lo que 
comento el Maestro Arturo Bastidas Acuña, si se han hecho los mejor esfuerzos para que 
en Álvaro Obregón  el manejo de los residuos se vaya incrementando en cuanto al 
porcentaje de inorgánica ingresada, pero le queremos solicitar que se considere el 
contrato de acarreos para las cajas designadas a Álvaro Obregón; desafortunadamente 
lo que fue diciembre y enero, hemos tenido encolamientos de más de cincuenta unidades 
formadas para poder tirar y esas unidades tratan un promedio de tres a cuatro horas para 
poder tirar sus residuos, la insuficiencia de cajas a nosotros nos afecta porque 
normalmente los camiones recolectores hacen dos recorridos por día y nos vimos 
afectados porque ya no se hizo en tiempo y en forma los recorridos para brindar el servicio 
de recolección, desafortunadamente la ciudadanía tiene el mal hábito de cuando ya tiene 
mucha basura en casa la deja afuera y que la Alcaldía se haga bolas, entonces no se 
maginan las llamadas, son de vengan por mi basura y esto nos viene perjudicando porque 
traíamos un buen nivel de eficiencia en cuanto a cajas recepcionadas con materia 
orgánica, estamos trabajando de nueve a doce cajas por día y con estos encolamientos 
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otra vez volvimos a replantearnos y decir fallamos porque la ciudadanía lo que empezó 
hacer otra vez fue mezclar, sacar sus residuos, entonces sería importante que cuando 
ustedes por  lo menos para el contrato que viene para este año puedan considerar que 
no nos quedemos sin caja, tomando en cuenta que en la transferencia de Álvaro Obregón 
tira la propia Alcaldía además de Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Miguel Hidalgo, 
entonces imagínense si para los de casa era complicado, para las otras Alcaldías como 
estaba esa situación; sabemos que la prioridad es todo, pero aquí la parte orgánica se 
tiraba a piso y ahí se quedaba hasta que pudiera haber una caja; también tomamos en 
cuenta que las cajas tiran en el estado de México, pero consideren un poco lo que es el 
sistema de recolección por cajas ingresadas y el parque vehicular tan solo Álvaro Obregón 
tiene dos nueve vehículos ahora imagínense con todas las demás Alcaldías.----------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Maestro en Administración Arturo Bastidas Acuña, Director Ejecutivo de 
Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos, respecto a este último 
señalamiento por pate de la representante de la Alcaldía Álvaro Obregón, comenta que 
efectivamente hay situaciones y no están exentas las demás Alcaldías del problema que 
manifiesta la Licenciada María de Jesús Leonor Núñez Leal de los encolamientos, hay 
que tomar en cuenta una serie de factores que están incidiendo en la situación que se ha 
vuelto en algunos momentos crítica de la operación de las unidades de transferencia, los 
residuos que se reciben en las estaciones van a cinco rellenos del Estado de México y 
uno en el Estado de Morelos, tenemos estos rellenos en la parte oriente de la Ciudad de 
México y en la parte norte en lo que corresponde al Estado de México y resulta sobre todo 
para las estaciones de Tlalpan, Álvaro Obregón el atravesar la ciudad para el depósito de 
los residuos, sumado a esto tenemos un problema administrativo en la estación de Álvaro 
Obregón porque el terreno donde está la estación se vendió y tenemos ahí la amenaza 
de desalojo para la estación, estamos operando solamente en la zona de patios más de 
la mitad de lo que es el inmueble está ocupado por la empresa a la que se le entrego la 
estación y eso también nos afecta operativamente, igual que en el caso de la Alcaldía 
Venustiano Carranza en la próxima semana si me lo permiten podemos establecer alguna 
estrategia y también como lo hemos manifestado en algunas reuniones con otras 
Alcaldías, pedirle el apoyo a la alcaldía en cuanto a buscar la manera de repartir un poco 
mejor el servicio de recolección porque tenemos horas muertas de operación de la 
estación y una concentración e ingreso de recolectores de las diez de la mañana a las 
dos o tres de la tarde y estamos entonces trabajando con un inventario para unas horas 
pico cundo podemos tener tanto en la mañana como en la tarde noche el ingreso de 
recolectores a lo que es la estación de transferencia, hacerlo más eficiente y sobre todo 
en lo que son número de viajes por unidad de transferencia.--------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
No habiendo más comentarios en este punto se continúa con el siguiente.--------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
6 Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México, ejercicio 2020.----------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En este punto la Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado 
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Público y Presidenta Suplente, indica que ya en el seguimiento de acuerdos se mencionó 
a las Alcaldías que ya entregaron información de los tiros que tienen detectados, para lo 
cual se reitera una vez más que las Alcaldías que no han enviado que lo hagan llegar a la 
brevedad para que se le proporcione al representante de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana que nos acompaña; y asimismo recordarle que quedo pendiente de enviar un 
listado de servidores públicos de la Secretaría de la Seguridad Ciudadana para que las 
Alcaldías y la Secretaría de Obras y Servicios puedan tener la comunicación directa con 
cada uno de los sectores en el caso de la detección de estos tiros clandestinos, por lo que 
cedo la palabra al representante de la Secretaria de Seguridad Ciudadana para que 
presente su informe.-------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Licenciado Pedro Ponce Cruz, Director de Planeación e Información de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, señala que en relación a las acciones que han tenido en este 
año por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, se tiene hasta el momento un 
total de veintiocho detenidos en el mes de enero correspondientes a las Alcaldías 
Cuauhtémoc con quince detenidos; Iztacalco con uno; Venustiano Carranza uno; 
Iztapalapa siete, Milpa Alta uno, Benito Juárez dos y Coyoacán uno. Comenta que aquí 
para efecto de fortalecer la coordinación que tenemos con cada Alcaldía se envió la 
relación; sin embargo, aquí se tiene de manera impresa y la dejo a efecto de coordinar 
debidamente con los regionales de cada Alcaldía y tener mejores acciones preventivas 
sobre todo para el tiro de cascajo y basura; no obstante, solicita a la mesa para que se 
invite al C5 porque ellos son parte fundamental para la detección a través de las cámaras 
y que nos puedan informar en la misma manera e caso de alguna flagrancia poder actuar 
de manera inmediata. De la misma forma tenemos algunas acciones que tenemos que 
reforzar sobre todo en los Comités Vecinales a efecto de fomentar la cultura de la 
denuncia por tanto de la propia Secretaría de Seguridad Ciudadana como de las Alcaldías 
a efecto de que la gente nos haga de conocimiento de manera inmediata esa situación 
del tiro de basura, al igual reforzar las campañas de evitar tirar basura porque lo que 
hemos detectado es que no hay muchos letreros donde los inhiban a tirar la basura y la 
gente con facilidad lo genera, en ese sentido solicitaríamos esa situación para nosotros 
reforzar las acciones.------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Contador Público Arturo Salmerón García, Director General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza, expresa que aprovechando la 
intervención del representante de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, le gustaría subir 
aquí a la mesa, ya se hizo en el gabinete de seguridad correspondiente a Venustiano 
Carranza, que pudieran poner orden con el personal del agrupamiento metropolitano y de 
los sectores, ahí en la Alcaldía Venustiano Carranza tenemos su estand de tiro, todo 
alrededor de la Colonia el Parque todos sus elementos estacionan sus vehículos 
particulares, pero una vez que terminan su jornada laboral todas las calles se convierten 
en cantinas a cielo abierto, sanitarios, cortan el alumbrado público, generan demasiada 
basura, ojalá pudieran hacer un exhorto porque es todo el personal de ustedes, el que las 
calles de estand de tiro Cecilio Róbelo y Congreso de la Unión es un desorden por parte 
de quienes deben de poner el orden en la zona, ojalá y nos puedan apoyar en ese 
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aspecto.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Al respecto el Licenciado Pedro Ponce Cruz, Director de Planeación e Información de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana, responde que sí y de igual forma a través del 
Subcomité pudiera hacer llegar con exactitud los puntos y fotografías a efecto de que 
pueda reportarlo.-----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El C. Ángel González Rosas, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Milpa 
Alta, comenta que ellos enviaron su relación de algunos tiraderos clandestinos que se 
tiene, pero principalmente tienen focalizado uno que es en el mercado de Benito Juárez, 
este tiradero de verdad ya es un foco de contaminación fuerte, al principio empezamos a 
hacer una labor ardua y creo que tuvimos ahí forzando a los elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana para que precisamente pudieran ayudarnos, pero eso fue en el 
tiempo que nosotros estuvimos colaborando de manera coordinada, pedimos que se 
hicieran los rondines de manera constante pero no hemos tenido éxito, escucho que se 
ha generado una sola detección precisamente a lo mejor nada más para el Juzgado 
Cívico, pero no es suficiente; de verdad este lugar diario a partir de las siete de la noche 
es cuando ya no tenemos ahí al personal y se convierte en un tiradero de casi dos carros 
a diario en las noches y pasan las unidades del sector mil uno pero lamentablemente no 
hacen nada al respecto precisamente para remitir a estas personas, ojalá que de verdad 
esta sesión sirva para coadyuvar y que estas personas que de verdad como lo señalaba 
la compañera de  Álvaro Obregón hace un momento pues nos ayuden porque nosotros 
como servicios urbanos estamos haciendo una labor muy importante, pero cada uno tiene 
que poner parte de lo que le corresponde para que hagamos las acciones y lógicamente 
hacer cumplir a la ciudadanía ese mal hábito que tiene de tirar la basura en estos lugares 
que son focos de contaminación y una mala imagen urbana para nuestra comunidad; por 
lo que se solicita se de atención a la Alcaldía de Milpa Alta en esta zona, si hay oportunidad 
de mandar las fotos o hacer contacto, con todo gusto lo hacemos.-------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Licenciado Jorge Aduna Barba, Director de Infraestructura 
Urbana en la Alcaldía Alvar Obregón, señala que al igual que los demás sumarnos en el 
tema de las peticiones, nosotros teneos identificados cerca de sesenta y cuatro tiraderos 
clandestinos de cascajo, muy puntuales muy ubicados, sabemos cuál es el móvil, 
entonces si necesitamos las detenciones, que se empiece a aplicar la ley y que no haya 
problemas a donde se lleva hacer la detención que se aplique, porque muchas veces los 
jueces penales este caso tipo penal que ya implicaría o incluso o a veces cometen el error 
de llevarlo al Juzgado Civil y no quieren trabajo o luego no quieren sancionar; entonces 
aquí es muy importante que pidamos este apoyo, nos sumemos y trabajemos 
coordinadamente para que realmente se empiece a ver un trabajo y un esfuerzo dentro 
de la ciudad, es un problema muy fuerte el tema de cascajo.--------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Licenciado Pedro Ponce Cruz, Director de Planeación e Información de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, señala que como se observa en la pantalla ahí está el Directorio 
de los regionales y precisamente tienen la instrucción que son los encargados de cada 
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sector en cada Alcaldía a efecto de coordinarse con los enlaces de este Comité y poder 
eficientar esas acciones, sobre todo por las cuestiones de coordinación y el apoyo 
coordinado que debemos de tener, por esa situación les estoy proporcionando el número 
de celular de cada uno de los regionales, mismo que ya tienen la instrucción de atenderlos 
a efecto de coordinar esas acciones.---------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Licenciado Gerardo Raúl Beltrán Azpe, Director de Recolección 
y Tratamiento de Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc, reitera el agradecimiento a la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana porque efectivamente los policías nos dan el apoyo 
para realizar las remisiones, pero reiterar la solicitud respecto a Juzgados Cívicos, ellos 
quedaron al parecer en la sesión de agosto del año pasado que se iba a tener un programa 
por Alcaldía para el cumplimiento de las sanciones del Juez Cívico y no sabe si lo hubo o 
no se le dio seguimiento aquí; reitera la solicitud porque muchas veces apoyan los 
policías, pero realmente lo que ya comentaban el tema del cascajo no saben cómo hacerlo 
con el Ministerio Público, sino simplemente lo remiten también al Juzgado Cívico, 
entonces ver si la procuraduría o ver que instancia nos podría dar una capacitación en 
conjunto para ver cómo es que tenemos que solicitar y que acompañamiento tenemos 
que dar nosotros como servicios urbanos a las remisiones en el tema del cascajo, porque 
creo que todos ya tenemos identificadas ciertas dinámicas, pero hasta ahora nosotros no 
hemos tenido un caso de éxito en ese sentido porque cuando más nos llevan al Juzgado 
Cívico pero no se lleva el tema al Ministerio Público.-------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En ese sentido la Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de 
Alumbrado Público y Presidenta Suplente señala que al igual podríamos tomarlo del 
directorio porque es igual tema con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y supongo nos 
podría dar el apoyo en ese sentido, incluso la asesoría en cuanto a los pasos que 
tendríamos que seguir, no sé si sea lo correcto.-------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Al respecto el Licenciado Pedro Ponce Cruz, Director de Planeación e Información de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana comenta que en lo que corresponde a la asesoría 
se sugiere que se invite a la Consejería Jurídica y a su vez a la gente de la Procuraduría, 
sobre todo porque hay ocasiones que los Ministerios Públicos no tienen conocimiento que 
se van hacer ese tipo de remisiones y a nosotros nos hacen dar vueltas con el detenido.-
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Al respecto la Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado 
Público y Presidenta Suplente, indica que se toma nota para que se hagan las 
convocatorias necesarias para que asistan a este Subcomité.-------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Licenciado Mariano Muñoz Vega, Coordinador de Servicios e 
Imagen Urbana en la Alcaldía Iztapalapa, comenta que se había propuesto que hubiera 
una relación directa del servidor público de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para 
este tema con la Alcaldía para que pudiéramos operarlo mejor, nos hemos encontrado 
con casos en los cuales personal nuestro detecta o ubica a quien está tirando el cascajo 
y/o basura, se le llama a la policía tarda mucho en llegar o no llega, al igual como se 
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comentó al final pueden ser que lleguen, pero qué hacemos con ellos. Seguimos 
sosteniendo la propuesta de que haya un enlace con la Alcaldía en el caso nuestro para 
que podamos operar esta parte de la denuncia, que no quede solamente en que la patrulla 
aparece después de mucho tiempo. En segundo lugar, comenta que Iztapalapa tiene 
ciento dos tiraderos clandestinos, tenemos once persistentes los cuales entremos ya hace 
unos meses y es donde propusimos que se actuara de manera urgente, tenemos uno que 
es el número once que está en el Eje Cinco Sur frente a la puerta norte de la Central de 
Abasto donde lo hemos expuesto en todos lados y nadie nos hace caso, porque además 
es un polígono que pertenece a la Central de Abasto no podemos tener una actuación 
directa, nos preocupa esta parte porque quien pase por el Eje Cinco Sur se ha dado 
cuenta que han invadido hasta dos carriles de la vialidad más la banqueta, con todo lo 
que ahí se convierte en un espacio de reciclamiento, separación y basura, por lo que 
solicitamos el apoyo en ese sentido, hace poco que la Jefa de Gobierno fue a la Central 
de Abasto deseaba que saliera por ese lugar para que viera, pero no sucedió y nos 
quedamos igual.------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y 
Presidenta Suplente, al respecto señala que como ya se comentó, vamos a convocar a 
otras instancias para que nos puedan asesorar y ver qué es lo que procedería y en 
particular para que a la Alcaldía le den la asesoría que necesita. Por ultimo pregunta si se 
tiene algún otro cometario respecto a este tema. No habiendo más comentarios al 
respecto, se pasa al siguiente punto.---------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
7 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2020.--------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Maestro en Administración Arturo Bastidas Acuña, Director Ejecutivo de 
Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos, expone que con relación a lo que 
es el procesamiento de este tipo de residuos, tenemos tres trituradoras, dos de ellas están 
en mantenimiento preventivo en reparación de bandas y cambio de aceites, esperamos 
que a mediados del próximo mes ya estén en condiciones de comenzar a trabajar para 
seguir con el programa de apoyo a las Alcaldías en el procesamiento de este tipo de 
residuos, ahorita la única trituradora que tenemos trabajando es la que está en el Parque 
Cuitláhuac que es donde se tiene un banco de material también de residuos de la 
construcción y ahí estamos procesando este tipo de residuos y tenemos ahorita en 
promedio para lo que va en el mes de enero dos mil seiscientos cincuenta y cinco 
toneladas de residuos que se han estado procesando. En la siguiente imagen en 
proyección indica que corresponde a una gráfica que muestra un comparativo de lo que 
llevamos nosotros en el mes de enero con dos mil diecinueve donde el año pasado en 
este mes de enero se procesaron doscientas cincuenta y nueve toneladas de residuos de 
la construcción y en este principio de año llevamos dos mil seiscientas cincuenta y cinco 
toneladas, en esta misma grafica se observa la diferencia cuando se instrumentó este 
programa por parte de nuestro Director General de apoyo a las Alcaldías y con el uso de 
las trituradoras esperamos que se vea reflejado en los próximos meses superando las 
metas alcanzadas en el dos mil diecinueve. También comenta que se quiere hacer un 
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recordatorio de los tipos de residuos que podemos procesar con las maquinas 
trituradoras, donde básicamente son elementos de concreto de banquetas, guarniciones, 
mampostería en lo que se refiere a muros de block o tabique. Ahorita sabemos de qué 
hay un programa importante de mejoramiento urbano con la pavimentación de 
guarniciones y banquetas en diferentes Alcaldías y podemos recibir estos materiales en 
bordo poniente o en su caso si las Alcaldías tienen un banco de material en su oportunidad 
poder mandar una de las maquinas trituradoras para llevar a cabo el procesamiento.------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
No habiendo comentarios se pasa al siguiente punto.------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
8 Asignación Presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
Ejercicio 2020.-------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra la Licenciada Fabiola Rodríguez Jiménez, Jefa de Unidad 
Departamental de Distribución y Comercialización de Mezclas Asfálticas en la Dirección 
General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas, expone que como ya lo habrán 
observado en la presentación enviada donde pudimos plasmar todo lo que hicimos 
durante el dos mil diecinueve que fue un arduo trabajo el cual agradecemos a ustedes 
porque fue un trabajo conjunto en donde salimos del desafío muy bien, en total se 
suministraron seiscientas sesenta y tres mil ciento tres punto cincuenta y nueve toneladas, 
lo que rebaso aproximadamente un cuarenta por ciento del trienio pasado. Asimismo, 
informa que o que se está plasmando en la presentación es hasta el día veintisiete de 
enero de dos mil veinte y llevamos en total dieciocho mil quinientas ochenta y dos punto 
cero tres toneladas y lo que se sumó hasta el día de hoy.  Para Álvaro Obregón cerrando 
enero con novecientas cuatro toneladas; Azcapotzalco va a iniciar el martes su suministro; 
Benito Juárez trescientas treinta y seis punto cincuenta y seis; Coyoacán novecientas 
once punto doce toneladas; Cuajimalpa cuatrocientas veintitrés punto cuarenta y dos 
toneladas; Cuauhtémoc novecientos cuarenta y siete punto ochenta y cinco; Gustavo A. 
Madero mil doscientas setenta y dos punto cuarenta y uno; Iztacalco doscientas cuarenta 
punto noventa y ocho; Iztapalapa siete mil sesenta y nueve punto noventa ocho; 
Magdalena Contreras cuatrocientas sesenta punto catorce; Miguel Hidalgo trescientas 
cuarenta y uno punto noventa y dos; Milpa Alta cuatrocientos cuarenta y uno punto 
cuarenta y tres; Tláhuac mil quinientas sesenta y cuatro punto ochenta y seis; Tlalpan mi 
cuarenta y uno punto ochenta; Venustiano Carranza cuatrocientos treinta y cuatro punto 
setenta y cuatro y Xochimilco dos mil ciento noventa punto dieciocho, obviamente aunque 
parece poco si lo comparamos con enero de dos mil diecinueve prácticamente avanzamos 
hasta un sesenta por ciento más en este enero de dos mil veinte. En el caso de la 
Dirección General de Obras de Infraestructura Vial llevamos en total veinte cuatro mil 
doscientas cincuenta y nueve punto setenta y ocho toneladas que se han suministrado 
para las vías primarias, contabilizando lo que es por administración y por contrato. Lo que 
nosotros ya podemos ver en los recursos que tienen ustedes asignados es lo que aparece 
en la primera columna de la imagen en proyección y lo que tienen de disponibles posterior 
al once de enero que es el recurso que ya se cobró y estamos cerrando todo el mes para 
jalar el otro recurso. Para Álvaro Obregón quedan aproximadamente nueve millones 
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doscientos mil; Azcapotzalco cuatro millones setecientos cincuenta mil; Benito Juárez tres 
millones ochocientos sesenta y tres mil; Coyoacán dieciocho millones novecientos 
veintiocho mil; Cuajimalpa cinco millones novecientos sesenta y cinco mil; Cuauhtémoc 
nueve millones doscientos setenta y seis mil; Gustavo A. Madero veinte tres millones 
ochocientos noventa y ocho mil; Iztacalco dos millones cuatrocientos cuarenta y cuatro 
mil; Iztapalapa cuarenta y tres millones setecientos setenta y ocho mil; Magdalena 
Contreras dos millones cuatrocientos setenta y seis mil; Miguel Hidalgo tres millones 
trescientos veintitrés mil; milpa Alta nueve millones quinientos setenta y un mil; Tláhuac 
cuatro millones cuarenta y nueve mil; Tlalpan seis millones doscientos noventa y cinco 
mil; Venustiano Carranza cuatro millones quinientos siete mil; Xochimilco doce millones 
cuatrocientos seis mil y para el caso de la Dirección General de Obras de Infraestructura 
Vial setenta y cinco millones trescientos noventa y cuatro mil estos son los recursos 
disponibles al día once de enero de dos mil veinte. Por último, solicita el apoyo de las 
Alcaldías que en un momento va a mencionar, para que le proporcionen sus programas 
anuales para que este año tengamos una mejor planeación, al parecer que por parte de 
ustedes es con toda la intención de hacerlo de esta manera y que tal vez no nos suceda 
lo que el año pasado que se cargó mucho para la última etapa del año y eso nos implicó 
una serie de cosas, inclusive que al desabasto de materia prima no pudiéramos finalizar 
los últimos días de diciembre y a las Alcaldías que se les solicita su programa son: 
Azcapotzalco, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Magdalena 
Contreras y Tláhuac.------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y 
Presidenta Suplente, pregunta si se tienen comentarios u observaciones de lo que se 
acaba de exponer.  No habiendo comentarios al respecto señala que no resta más que 
solicitar a las Alcaldías que se mencionaron hacer llegar a la Licenciada Fabiola Rodríguez 
Jiménez, la información del programa que está solicitando, para que la Planta tenga un 
mejor manejo del material.-----------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se pasa al siguiente punto.----------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
9 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Maestro Benjamín Rodríguez Buendía, Director de Atención, 
Asignación y Servicios Integrales del Centro de Contacto Ciudadano, antes que nada, 
agradece por la invitación y expone que como todos saben el sistema SUAC surge a 
mediados del año pasado y tiene el propósito de ser una herramienta de captación y 
asignación de la demanda ciudadana siempre con la intención de ser facial y accesible 
para el ciudadano y ser el principal medio de hacerles llega a todos ustedes las diversas 
temáticas que podrían atender a los ciudadanos, en ese contexto el SUAC ha ido 
creciendo en los temas que va abonando, que va atendiendo y que se les va signando; 
indica que se puede observar en las cifras que aparecen en la pantalla como 
prácticamente el tema de servicios urbanos casi abarca el sesenta por ciento de todos los 
temas que están llegando al Sistema Unificado de Atención Ciudadana, el otro porcentaje 
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del cuarenta y uno por ciento son prácticamente el resto de servicios, solicitudes, quejas, 
información que la ciudadanía ingresa a través de este sistema; podemos identificar a 
través de los datos que hemos captado que el promedio diario de turnos generados de 
junio a la fecha es de cuatrocientos sesenta y siete diarios en promedio lo que quiere decir 
es que es muy importante el canal para que la ciudadanía haga llegar su demanda de 
este tipo de servicios urbanos; pero también nos deja ver que el promedio diario de turnos 
concluidos desde julio a la fecha es de doscientos veinticuatro, lo que quiere decir que la 
demanda es superior a lo que las dependencias y Alcaldías están atendiendo. También 
cabe mencionar que el promedio diario de turnos que están en situación de llegar a su 
tipo deseable de atención es de aproximadamente doscientos sesenta y tres, eso nos 
lleva a todos a tomar en cuenta mejorar estrategias para tratar de atender estos folios, 
para mejorar la percepción de la ciudadanía; haciendo referencia a la imagen en pantalla, 
señala que es la gráfica de tendencias de turnos de servicios urbanos nos permite ver 
como el uso del SUAC ha sido incremental de manera constante y por obvias razones 
durante el final del año una baja en la demanda; sin embargo, ésta prácticamente se 
estará comenzando a reactivar bajo la misma lógica. En la siguiente grafica se observan 
algunos datos muy particulares sobre cada Alcaldía y es claro que por las características 
de cada Alcaldía también tiene que ver mucho el tema de la demanda ciudadana que se 
canaliza o ingresa a través del SUAC; por ejemplo, con datos muy particulares hay 
muchos turnos o el promedio diario de turnos de Alcaldías como Azcapotzalco, Álvaro 
Obregón es alto y obviamente tiene que ver con las características de la Alcaldía. Señala 
que también tienen una gráfica muy importante de cuáles son los servicios de tipo urbano 
más solicitados que hay por Alcaldía, tenemos que el que tiene el primer lugar es la 
demanda y es muy común en todas las Alcaldías como también para la Secretaría de 
Obras y Servicios es la demanda de alumbrado relacionado a esta temática, entonces ahí 
es importante poner mucha atención, no tenemos duda que se atienden, pero ahí les 
invitamos a retroalimentar en el sistema SUAC la atención de los mismos para que sea 
reflejado de otra manera este índice. En segundo lugar y variando en algunos puntos 
tenemos poda y tala de árbol este también como un tema importante casi en común con 
todas las Alcaldías; como un tercer lugar el tema de fugas de agua por lo menos en las 
zonas de lo que serían vialidades secundarias que corresponden a Alcaldías; hay otros 
datos, pero sola para cerrar este punto, el topo que podríamos llamar de servicios 
solicitados de servicios urbanos a través del SUAC son alumbrado, poda y tala, fuga de 
agua, baches, limpia y retiro de escombro. Por último, comenta que dependiendo la 
Alcaldía es el principal medio de captación de folios SUAC, hay casos muy particulares 
por ejemplo en la Alcaldía Álvaro Obregón el principal medio de captación de demanda 
ciudadana se da en el portal SUAC; en segundo lugar, vienen casos como la ventanilla 
de la Alcaldía y en un tercer lugar los reportes que llegan por el número de LOCATEL que 
también pueden levantar los ciudadanos reportes relacionados a las temáticas; también 
resaltan datos que hay Alcaldías que este tipo de folios del SUAC llegan o sobre sale que 
son captados a través de LOCATEL y en un tercer lugar otras Alcaldías que les sobresale 
el uso de su ventanilla única en su CESAC, tales como Coyoacán, Cuajimalpa, 
Cuauhtémoc. Indica que, para finalizar esta parte con estos datos muy generales, queda 
claro que dos de cada tres servicios solicitados en el SUAC son de servicios urbanos, lo 
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que refuerza con contundencia que es una de las principales demandas ciudadanas que 
tenemos todos y estamos seguros que los esfuerzos que se hacen son evidentes y 
estamos seguros que próximamente irán mejorando todas estas cifras. Es importante 
señalar que existe una cantidad significativa de solicitudes que ya cuentan con un periodo 
importante de atraso; ¿qué debemos entender por este atraso?, estamos seguros que no 
es que no se atiendan solo que falta algún tipo de retroalimentación en el sistema SUAC 
lo que les exhortaríamos a hacerlo para que este porcentaje que pudiera ser alto fuera 
disminuyendo. Por último, comenta, para nosotros y les invitamos a compartir esta visión, 
el SUAC es un medio ya muy importante de solicitudes de demandas ciudadanas de 
servicios urbanos entre otras temáticas y creemos que puede ser una muy buena 
herramienta para todos y que les invitamos a usarlo, gracias a los que ya colaboran con 
nosotros en ello y desde luego la Dirección General de Contacto Ciudadano de la Agencia 
Digital está abierta para recibirlos en cualquier tipo de duda, comentario, asesoría de ser 
necesario en el manejo del Sistema Unificado de Atención Ciudadana.------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y 
Presidenta Suplente, agradece al Maestro Benjamín Rodríguez Buendía, por su 
exposición y le comenta que cada mes se le hará llegar la convocatoria para asistir a este 
Subcomité para que nos pueda presentar cómo es el avance de atención que tenemos 
tanto las Alcaldías como la Secretaría de Obras y Servicios, esto con la finalidad de que 
las Alcaldías y la Secretaría de Obras y Servicios tengan un panorama de cómo están 
atendiendo esta demanda ciudadana, por parte de la Secretaría de Obras y Servicios 
tenemos un enlace directo aunque cada Alcaldía también lo tiene, pero será importante 
que nos presente como lo estamos atendiendo para tomar cartas en el asunto todos, 
sabemos que todos aquí tenemos la referencia y la información pero no sabe si pueda ser 
posible nos la presenten aquí. A lo que el Maestro Benjamín Rodríguez Buendía, 
responde que con todo gusto aquí estarán para lo que puedan abonar.------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
No habiendo comentarios en este punto, se pasa al siguiente punto del Orden del Día.---
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
10 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Ingeniero Rodolfo Delgado Herrera, Residente de Obra Valle 
de México Centro de la Comisión Federal de Electricidad, comenta que como lo ha 
señalado en sesiones anteriores de este Subcomité la coordinación de proyectos de 
trasmisión y transformación de la Comisión Federal de Electricidad tiene ya próximo a 
iniciar en la Ciudad de México un proyecto que se llama mil seiscientos veinte B, es para 
reforzar el suministro de energía eléctrica básicamente en la zona centro en la Alcaldía 
Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y parte de lo que es Gustavo A. Madero, este proyecto se 
compone de catorce obras, de las cuales diez son líneas de transmisión subterráneas y 
cuatro subestaciones nuevas, indica que de las líneas de trasmisión en esta presentación 
viene de manera muy clara las trayectorias y los puntos en los cuales vamos a comenzar 
a trabajar, los puntos señalados en rojo son las partes que nos falta terminar por construir, 
este proyecto se comenzó a construir en dos mil catorce, lamentablemente por problemas 

35



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

 

Acta 1ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2020. 
18 de 28 

 
 

administrativos de la empresa que lo comenzó se tuvo que rescindir y ahorita está en 
proceso de licitación, el día trece de marzo inician nuevamente los trabajos, son 
prácticamente la obra civil de estas líneas de transmisión, solamente faltan tramos muy 
cortos en la Alcaldía de Cuauhtémoc, en Miguel Hidalgo en lo que es Presa Falcón y 
Miguel Cervantes Saavedra y en Gustavo A. Madero por Gran Canal, y como lo indicaba 
todas las partes marcadas en rojo indican todas las partes de la Ciudad que vamos a 
intervenir próximamente ya para terminar este proyecto que es tan importante para la 
Comisión Federal y para la propia Ciudad de México para que podamos tener la garantía 
de suministrar la energía de calidad que requiere la ciudad. Este proyecto va a concluir 
en abril del año dos mil veintiuno, tiene una duración de cuatrocientos días y vamos a 
intervenir siempre de noche para no generar afectaciones a la vialidad y la ciudadanía. 
También vamos a reforzar lo que es el sistema del Metro con este proyecto con una 
subestación muy importante que es la que alimenta propiamente al sistema Metro. 
Haciendo referencia a la proyección, indica que se muestra la línea de la parte de Aragón 
que es la única línea de transmisión aérea se va a construir a base de postes. Hay otro 
proyecto llamado veintiuno veinte que está ya en construcción básicamente está en todo 
lo que es la Alcaldía Miguel Hidalgo, está formado por una línea de transmisión que se 
llama Polanco Murales que sale de Polanco por Ingenieros Militares, Río San Joaquín 
hasta llegar a la subestación que está en Presa Falcón, ya se encuentra en proceso de 
construcción como ustedes lo pueden observar, actualmente estamos bajando en Río San 
Joaquín e Ingenieros Militares; también de esta misma línea de transmisión Murales sale 
otra línea de transmisión que va a la subestación Verónica que va por la calle de Presa 
Lajas, Lago Cupatitzio, Lago Naur, Lago Bolsena, Lago Iseo y hasta llegar a la 
subestación por Laguna de Términos, básicamente ahorita son los proyectos de alta 
tensión que traemos en la Ciudad de México.----------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se pregunta si se tienen comentarios en este punto.-------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Licenciado Gerardo Raúl Beltrán Azpe, Director de Recolección 
y Tratamiento de Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc, comenta que solo quiere saber si 
ya quedó concluido el tema del proyecto reforma. A lo que Ingeniero Rodolfo Delgado 
Herrera, comenta que este proyecto no está a cargo del área que represento, este 
proyecto lo lleva la División de Distribución Valle de México Centro y su representante es 
el Ingeniero Luis Calzadillas que no pudo asistir, pero se tiene conocimiento de que este 
proyecto está concluido, salvo que pudiera existir otra información.------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Doctor Gonzalo Pedro Bárbaro Rojas Arreola, Director Ejecutivo de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Miguel Hidalgo, señala que desea hacer una observación, que la 
empresa constructora tenga al día sus permisos de trabajo de la Secretaría de Seguridad, 
porque nos hemos encontrado con que detienen las obras, esperan semanas, meses para 
reiniciarla y cuando se les solicita que terminen la obra nos dicen que tienen detenido el 
permiso de la Secretaría de Seguridad y no pueden trabajar por ello y nos piden apoyo 
por que le emiten a los trabajadores y porque están siendo entre comillas molestados por 
los vecinos con justa razón por la falta de trabajo. En segundo que pudiesen tener mantas 
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con el tipo de obras que están haciendo, la duración y quien es el responsable a quien 
dirigirse la ciudadanía, porque todo recae a las quejas en la Alcaldía, deberían de tener 
una adecuada señalización y sobre todo indicar a quien se pueden dirigir los ciudadanos 
para emitir sus quejas y de esta manera puedan ser atendidos con celeridad.----------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
A lo que el Ingeniero Rodolfo Delgado Herrera, Residente de Obra Valle de México 
Centro de la Comisión Federal de Electricidad, señala que respecto al punto de los 
permisos con la Secretaría de Seguridad Ciudadana precisamente para favorecer el 
tiempo, nosotros como Comisión Federal de Electricidad nos encargamos directamente 
de conseguir estos permisos a través de la Subsecretaría de Control y Tránsito, 
afortunadamente hemos estado muy cerca de los compañeros que nos han apoyado 
siempre con mucha disposición y siempre estamos al pendiente de que no se nos venzan 
los permisos para que los tengamos vigentes en todo momento durante que esté en 
proceso la obra. Respecto de socializar las obras que estamos construyendo en la Ciudad 
de México también es algo que hacemos, para este caso de la línea que precisamente 
estamos construyendo en la Alcaldía de Miguel Hidalgo se comisiono a un grupo de 
gestores para que fueran a platicar con los vecinos de los sitios donde se van a construir 
las fosas de empalme y también nos acompañaron de la Alcaldía y tenemos ese 
acercamiento con los vecinos precisamente para cualquier duda o aclaración les podamos 
atender de inmediato, en algunos casos hemos optado por poner mantas informando el 
tipo de obra, la duración, etcétera, pero a veces ha sido contraproducente porque lejos de 
ayudarnos a tender la molestia ciudadana lo que hace es perjudicarnos un poco porque 
esto genera dudas, no nos dejan trabajar, comienzan con bloqueos y hacen que la obra 
se complique, es por ello que no optamos mucho por esa situación, más bien por estar 
cerca de los vecinos siempre ahí con gente dispuesta para aclarar cualquier duda, pero si 
en el caso de Miguel Hidalgo fuera una solicitud con gusto lo hacemos o tenemos ningún 
problema. Al respecto el Doctor Gonzalo Pedro Bárbaro Rojas Arreola, le indica que le 
gustaría que lo tomara como una solicitud. Retomando la palabra el Ingeniero Rodolfo 
Delgado Herrera, le indica que se pondrán de acuerdo para ver en donde y en qué puntos.-
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Contador Público Arturo Salmerón García, Director General de Servicios Urbanos 
en la Alcaldía Venustiano Carranza, comenta que en Venustiano Carranza se sigue 
batallando con el tema de las podas para la liberación de cableado que hace la Comisión 
Federal de Electricidad y nos deja el producto de poda, entonces si nos pudieran apoyar 
con ello; también derivado de eso ya se tomaron acciones, hemos recibido dos oficios uno 
por parte directo de la Comisión Federal de Electricidad y otro por parte de empresas que 
ustedes contratan para autorizar la poda y se han negado rotundamente en tanto la 
Comisión Federal de Electricidad y estas empresas no nos muestren primero que cuentan 
con el personal acreditado por la Secretaría de Medio Ambiente para realizar las podas, 
y en segundo nos muestren todos los documentos que acrediten que ya tienen autorizado 
el destino final del producto a donde lo van a depositar, entonces para que  los 
compañeros de la Comisión Federal de Electricidad no les caiga de raro, toda autorización 
que ingrese a Venustiano Carranza no va a ser autorizada en tanto no cumplan con estos 
dos requisitos que nos marca la norma.------------------------------------------------------------------ 
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Respecto a este último comentario el Ingeniero Rodolfo Delgado Herrera, Residente de 
Obra Valle de México Centro de la Comisión Federal de Electricidad indica que se toma 
nota y lo hará del conocimiento del área de la Comisión Federal de Electricidad que le 
corresponde y que es la División de Distribución Valle de México Centro.----------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Licenciado Gerardo Raúl Beltrán Azpe, Director de Recolección y Tratamiento de 
Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc, reitera la petición que hizo en la pasada sesión 
referente al tema de las podas, pero no solo que dejen la poda ahí, sino el tema de las 
acreditaciones y es importante considerar que dentro del proceso como ya se le decía, se 
les obligue a mostrar su pago de derechos porque tenemos muchos problemas porque 
las veces que si lo recogen no tienen disposición final; entonces, si lo recogen, pero nos 
están pidiendo ir a la transferencia y no estamos en posibilidades de eso.---------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Respecto a todos estos comentarios realizados por las diferentes alcaldías, La Maestra 
en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y Presidenta 
Suplente, solicita al representante de la Comisión Federal de Electricidad que se tome 
nota de todas estas tareas y poder cumplir con todo. No habiendo más comentarios 
respecto a este punto, se pasa al siguiente.------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
11 Intervención de los Participantes-------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En este punto la Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado 
Público y Presidenta Suplente, menciona que en la sesión anterior se hizo la petición para 
ver algunos puntos, sobre todo de demanda de algunos servicios que os están llegando 
tanto a las Alcaldías como a la Secretaría de Obras y Servicios que básicamente 
corresponden al Sistema de Transporte Colectivo Metro, y para ello nos acompaña el 
Licenciado Miguel Marrón Huerta, Jefe de Sección de la Subgerencia de Proyectos. 
Asimismo, le informa que se solicitó su asistencia a esta sesión del Subcomité porque 
varias Alcaldías tienen esta problemática, por lo que solicitará a las Alcaldías expongan 
sus comentarios.-----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Una vez más el Licenciado Gerardo Raúl Beltrán Azpe, Director de Recolección y 
Tratamiento de Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc, respecto a este asunto señala que 
es referente a coordinarnos especialmente con la Secretaría de Obras y Servicios y con 
compañeros del Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias para ver el tema del 
mantenimiento concretamente la limpieza de todas las estaciones y salidas del metro, 
porque especialmente en la zona del centro Balderas, Hidalgo hemos tenido varios 
recorridos en conjunto, pero lo que nos dice la gente del Metro es que ellos no tienen 
recurso o no tienen contemplada la atención de sus salidas y la Secretaría de Obras y 
Servicios tampoco lo trae presupuestado; entonces, concretamente lo que solicitamos 
desde Cuauhtémoc es tener una mesa de coordinación a nivel directivo porque los 
compañeros operativos del Metro si nos dan la atención, pero lo que nos dicen es que 
ellos no lo tienen contemplado y la Secretaría de Obras y Servicios tampoco.----------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y 
Presidenta Suplente, en ese sentido comenta que pasa lo mismo con el alumbrado público 
que está fuera de las estaciones del Metro, sobre todo en sus accesos que le corresponde 
a Metro y básicamente atención ciudadana nos lo está canalizando a las áreas y nos toca 
decir que es cuestión del Metro y sobre todo ahorita están adicionando mucho alumbrado 
público y después quien lo va atender?, el Metro, la Alcaldía o la Secretaría de Obras y 
Servicios?, se olvidan y luego es la demanda ciudadana y pareciera que tanto las 
Alcaldías como la Secretaría de Obras y Servicios no estamos haciendo lo propio y 
realmente es infraestructura que adicionan y que posteriormente hay que contemplar 
quien le va a dar mantenimiento a todo esto al igual que la problemática que ya comento 
el compañero de Cuauhtémoc, esta es la intención de invitarlo para abordar estos temas 
y darle una solución a estos servicios que nosotros tenemos.-------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Licenciado Miguel Marrón Huerta, Jefe de Sección de la 
Subgerencia de Proyectos del Sistema de Transporte Colectivo, al respecto comenta que 
afueras de las estaciones nosotros por decreto tenemos la facultad de coadyuvar en la 
vigilancia de los accesos a un radio de veinticinco metros, a partir de eso ya no nos 
corresponde; por ejemplo, con personas un condición vulnerable nosotros no podemos 
intervenir a que se retiren, muchas veces el jefe de estación o el oficial que está en línea 
de torniquetes si ven alguna situación lo único que pueden hacer es invitar a que se retiren 
estas personas. En cuestión de limpieza tenemos un contrato de limpieza adentro de las 
estaciones, pero tampoco podemos salir a efectuar esta limpieza al exterior de las 
mismas. Respecto al alumbrado se informa que actualmente se está llevando a cabo un 
proyecto de iluminación fuera de las estaciones, iniciamos con la línea siete donde se 
están modificando el tipo de iluminación, los niveles que podemos alcanzar con estas 
nuevas tecnologías; lo que se está haciendo en la mayoría de los casos en las plazas de 
acceso es que los postes de iluminación ya dependan directamente de las subestaciones 
del metro, con eso podemos controlar que siempre estén iluminadas, empezamos con 
línea siete y esperamos que podamos continuar con las demás estaciones de las demás 
líneas. Por último, comenta que, si se puede organizar una reunión en específico, con 
gusto participaríamos.-----------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y 
Presidenta Suplente, señala que la problemática se tiene en lo que corresponde a la 
Alcaldía Cuauhtémoc que es donde se encuentra más esta situación, por lo que podrían 
agendar esta reunión para que tengan la coordinación en estos temas, al igual con la 
Dirección de Imagen Urbana para que también se sume con ustedes para dar atención a 
este tema.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
No habiendo más comentarios, se continúa con el último punto del Orden del Día.---------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
12 Asuntos Generales.-------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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C. Ángel González Rosas, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Milpa 
Alta, expresa su agradecimiento a la Maestra en Ingeniera Carmina García Robles y al 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores por el apoyo en el mantenimiento 
que nos brindaron para los superpostes, la semana pasada estuvieron personal de 
alumbrado público de manera coordinada laborando con personal de la Alcaldía y ya esos 
tres superpostes que teníamos ahí en mal estado ya quedaron funcionando al cien por 
ciento, el Alcalde José Octavio Rivero me solicitó haga patente el agradecimiento y que 
sigamos trabajando bajo de esta coyuntura de trabajo y que lógicamente esto es un reflejo 
de coordinación entre las dependencias. Por otro lado, hace de conocimiento que 
cumpliendo al tema de lo que les solicitaron en la campaña de árbol por árbol tu ciudad 
reverdece, ya cerramos esta actividad el día miércoles, hicimos una muestra de trituración 
y precisamente todo este material que logramos rescatar de los árboles de navidad ya en 
desuso se aplicará precisamente para abono orgánico que estaremos a lo mejor dando 
a las áreas verdes que tenemos en Milpa Alta, ya les hicimos llegar esta información de 
manera formal a través del contacto que se nos estableció.---------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Licenciada María de Jesús Leonor Núñez Leal, Coordinadora de Servicios de 
Limpia en la Alcaldía Álvaro Obregón, comenta que en el tema de los residuos invita a 
las Alcaldías que estamos depositando residuos en la estación de transferencia Álvaro 
Obregón, que pudiéramos sentarnos a platicar sobre cómo son las acciones y cómo se 
está trabajando para hacer más eficiente el servicio, como lo señalo al inicio, no creo que 
seamos los únicos que estamos siendo afectados, hay problemas con los mismos 
choferes en cuanto a las preferencias, alguna vez ya se había comentado que 
deberíamos de estar personal de las Alcaldías en la estación de transferencia para poder 
ver la operatividad, entonces espero sentarnos a la mesa con el Maestro Arturo Bastidas 
Acuña y que estemos todas las Alcaldías que ingresamos a esta estación de 
transferencia. Otra de las cosas que para Álvaro Obregón si es importante revisar la meta, 
la meta de orgánico promedio día es de ciento noventa y nueve toneladas, esa meta se 
hizo en el dos mil ocho fue cuando se empezaron a integrar estos resultados, y ahí si 
tenemos que revisar; una de las cosas muy acertadas y que comentaba el Maestro Arturo 
el año pasado era lo de la báscula, ya está en un avance importante la báscula y se va 
hacer dentro de lo que se pretende el operativo para ir pesando e ir sabiendo la realidad 
de cuanto ingresa Miguel Hidalgo, cuanto ingresa Cuajimalpa, cuanto Magdalena 
Contreras y cuanto Álvaro Obregón en cuestión de  materia orgánica. Si ahorita traemos 
problema de encolamiento ahorita no podemos hacer una prueba para ver quien deposita 
más o quien deposita menos, ahorita sería complicado; si por el momento tenemos una 
insuficiencia de cajas imagínense con un operativo de estos, entonces esperemos que 
se regularice por principios de marzo o a finales de febrero para hacer esa prueba y tener 
datos reales, no porque dude del número que está, pero sí de cómo se está haciendo la 
asignación del porcentaje, la de eficiencia y nosotros ahí tuvimos dudas, e invitaría a un 
representante de Medio Ambiente porque a nosotros nos toca que nos hagan las pruebas 
para ir hacer revisión de recolección separada en ruta y en barrido manual, entonces para 
estar en la misma sintonía y ya con eso porque ellos también tienen esos resultados que 
ustedes ponen aquí, nosotros en cuestión de lo que es el último mes estamos en el lugar 
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nueve en cuanto a los ingresos mil cuarenta y cuatro toneladas promedio que se 
ingresaron. Por último, reitera el agradecimiento al Maestro Arturo Bastidas Acuña por 
todo el apoyo que ha brindado pero aún se necesita seguir sentándose a trabajar en este 
tema.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Maestro en Administración Arturo Bastidas Acuña, Director 
Ejecutivo de Transferencia y Disposición Final, señala que en relación a la problemática 
con los volúmenes de residuos orgánicos, efectivamente las cantidades se hacen de un 
estimado con base en los residuos que llegan a la planta de composta donde se pesan 
las unidades de transferencia y con la información que se tiene por el centro de control 
de cada unidad, que recolector tira y que volumen aproximado, es como se obtienen las 
cantidades, ya lo hemos comentado tanto a la representación sindical como al personal 
de las Alcaldías que si hay parte de subjetividad en la obtención de la información y que 
parte de la solución sería que pesáramos a los recolectores que llevan este tipo de 
residuo. Efectivamente había un problema en la estación de Álvaro Obregón con la 
báscula, pero estaba también relacionado con la situación jurídica de la estación dado 
que ya no es propiedad del Gobierno y por ello no se había realizado inversión en las 
necesidades de la propia estación, pero dada la problemática generada se tomó la 
decisión de llevar a cabo la reparación de esta bascula y estamos buscando también la 
alternativa con basculas que no son fijas, son tapetes que permitan durante la operación 
del servicio de recepción no afectar de una manera sustancial el mismo servicio, entonces 
se está preparando un programa para llevarlo a cabo y lo podemos plantear en la reunión 
que posiblemente no sea para la próxima semana dado que sería bueno como lo señaló 
la Licenciada María de Jesús Leonor Núñez Leal, que participen las demás Alcaldías que 
depositan en Álvaro Obregón así como la Secretaría de Medio Ambiente, la vamos a 
agendar y establecemos los puntos que se tratarían.------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
No habiendo más asuntos que tratar el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco 
Flores, Subdirector de Operación y Mantenimiento de Alumbrado Público y Secretario 
Técnico informa que han sido desahogados todos y cada uno de los puntos contenidos 
en el Orden del Día de esta Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, por lo 
que cede la palabra a la  Presidenta Suplente para el cierre de esta sesión.-----------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Maestra en Ingeniería Carmina García Robles, Directora de Alumbrado Público y 
Presidenta Suplente del Subcomité, agradece al Licenciado Salvador Tallabs Rubio, 
Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Álvaro Obregón, a todo su equipo 
de trabajo por todo el apoyo y hospitalidad para llevar a cabo esta Primera Sesión 
Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios 
Urbanos en la Ciudad de México, ejercicio dos mil veinte. Por otra parte, comenta que la 
próxima sesión se llevará a cabo en la Alcaldía Azcapotzalco el próximo viernes 
veintiocho de febrero y espera contar con la asistencia de todos para continuar con los 
trabajos de coordinación de los servicios urbanos. Por ultimo agradece a todos por su 
asistencia y participación en esta Primera Sesión Ordinaria, misma que da por concluida  
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a las once horas con cuarenta y dos minutos del día de su inicio, firmando al calce como 
constancia los que en ella asistieron.--------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 
 
 
 

M. en I. Carmina García Robles 
Directora de Alumbrado Público 

 Presidenta Suplente del Subcomité  

 
 
 
 

D. I. José Alejandro Canseco Flores 
Subdirector de Operación y 

Mantenimiento  
Secretario Técnico 

 
 
 
 

Lic. Salvador Tallabs Rubio 
 Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Álvaro Obregón 
 Vocal Titular 

 
 
 
 

Ing. Ligia Ileana Mouline Adame Directora 
General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Gustavo A. Madero 
Vocal Titular 

 
 
 
 

 Lic. Jesús Bobadilla Durán 
 Director General de Servicios Urbanos 

 en la Alcaldía Magdalena Contreras  
Vocal Titular 

 
 
 
 

Dr. Gonzalo Pedro Bárbaro Rojas Arreola 
 Director Ejecutivo de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
 Vocal Titular  

 
 
 
 

C. Ángel González Rosas 
Director General de Servicios 

Urbanos en la Alcaldía Milpa Alta 
Vocal Titular 

 
 
 
 

C. P. Jesús Quintero Martínez 
Director General de Servicios 

Urbanos en la Alcaldía Tláhuac 
Vocal Titular 

 
 
 
 

C. P. Arturo Salmerón García 
 Director General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Venustiano Carranza 
Vocal Titular 

 
 
 
 

M. en A. Arturo Bastidas Acuña 
 Director Ejecutivo de Transferencia  

y Disposición Final 
 Vocal Titular  
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Lic. Araceli Delgado Salvador 
 Encargada del Despacho de la  

Dirección de Ingeniería de Costos  
y Contratos de Obras  

Vocal Titular 

 
 
 
 

Ing. Miguel Salvador Martínez 
 Director de Alumbrado Público  

en la Alcaldía Azcapotzalco  
Vocal Suplente 

 
 
 
 
 

 Javier Eduardo Blando Montelongo 
Director de Operación y Servicios  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
 Vocal Suplente 

 
 
 
 

Lic. María de Jesús Leonor Núñez Leal 
Coordinadora de Servicios de Limpia 

 en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Suplente 

 
 
 
 

Raúl Rodríguez Álvarez 
 Director de Recolección y Limpia  

en la Alcaldía Cuajimalpa 
Vocal Suplente 

 
 
 
 

Lic. Gerardo Raúl Beltrán Azpe 
 Director de Recolección y Tratamiento 
de Residuos en la Alcaldía Cuauhtémoc 

Vocal Suplente  
 
 
 
 

C. Mariano Muñoz Vega 
 Coordinador de Servicios e Imagen 
Urbana en la Alcaldía de Iztapalapa  

Vocal Suplente 

 
 
 
 

Ing. José de Jesús Rivera Lorenzana 
Titular del Órgano de Control Interno en 

la Secretaría de Obras y Servicios 
Asesor 

 
 
 
 

Roberto Martínez Méndez 
 Representante de la Subdirección de 

Administración de Contratos y Auditorias 
en la Dirección General de Servicios 

Urbanos y  
Asesor 

 
 
 
 

 Lic. Pedro Ponce Cruz 
Director de Planeación e Información de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

Invitado 
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Mtro. Ramón Costa Ayube 
Director de Cabildos y Enlace con 
Alcaldías de la Subsecretaría de 

Programas de Alcaldías y Reordenamiento 
de la Vía Pública  

Invitado 

 
 
 
 

 Ing. José Carner Grosperrin  
Asesor en la Procuraduría Social  

de la Ciudad de México  
Invitado 

 
 
 
 
 

Mtro. Benjamín Rodríguez Buendía 
Director General de Contacto Ciudadano 

de la Agencia Digital de Innovación 
Pública 

 Invitado 

 
 
 
 
 

Lic. Miguel Marrón Huerta 
 Jefe de Sección de la Subgerencia de 
Proyectos del Sistema de Transporte 

Colectivo 
Invitado 

 
 
 
 
 

 Lic. Gerardo Vargas Pino 
 Director de Evaluación de Riesgos  
de la Secretaria de Gestión Integral  

de Riesgos y Protección Civil  
Invitada 

 
 
 
 
 

Ing. Gonzalo Martínez Romero 
Representante de la Secretaria de 

Gestión Integral de Riesgos y Protección 
Civil  

Invitado 
 
 
 
 
 

Ing. José Díaz Pichardo 
Jefe de Unidad Departamental  

de Infraestructura Vial en la Secretaría  
de Movilidad 

 Invitado 

 
 
 
 
 

Arq. Sergio Merino Alejo 
Jefe de Unidad Departamental de Planes, 

Programas y Proyectos en la Dirección 
General de Servicios Técnicos 

Invitado 
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Cervando Oviedo Maturano 
Subdirector de Vinculación en la 

Procuraduría Ambiental y de 
Ordenamiento Territorial  

Invitado 

 
 
 
 

Ing. Rodolfo G. Delgado Herrera 
Residente de Obra Zona Valle de México 

Centro, Coordinación de Proyectos de 
Transmisión de la Comisión Federal de 

Electricidad 
 Invitado 

 
 
 
 
 
 

Yoloxochitl Medina Medina 
 Secretaria de Juzgado TLP1 de la 

Dirección Ejecutiva de Justicia Cívica  
 Invitada 

 
 
 
 
 

C. Fernando Casariego Gaona 
Subdirector de Servicios Generales de la 

Dirección General de Administración y 
Finanzas en la Secretaría de Obras y 

Servicios  
Invitado 

 
 
 
 
 

Lic. Fabiola Guadalupe Rodríguez 
Jiménez 

 Jefa de Unidad Departamental de 
Distribución y Comercialización de la 

Planta Productora de Mezclas Asfálticas 
 Invitada 

 
 
 
 
 

C. Jorge Vázquez Duran 
 Enlace de la Alcaldía Coyoacán  

 Invitado 
 

 
 
 
 
 

C. Antonio Erick Rojas 
 Jefe de Oficina de la Comisión  
Federal de Electricidad DVMS  

Invitado 

 
 
 
 
 

Lic. José Gerardo López Mergold 
Dirección de Operación y Servicios  
del Sistema de Aguas de la Ciudad  

de México  
Invitado 
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Arq. Bruno Barrera López 
 Subdirector de Supervisión de Obras  
en la Alcaldía Magdalena Contreras 

Invitado 

 
 
 
 
 

C. Ana Laura Salguero Melgar 
Subdirectora de Mejoramiento  
Urbano en la Alcaldía Tlalpan 

 Invitada 
 
 
 
 
 

José Antonio Mendoza Moreno 
Subdirector de Operación Técnica  

de la Secretaría de Desarrollo Urbano  
y Vivienda  
Invitado 

 
 
 
 
 

 Aranzazu Segui Amortegui 
 Enlace de Brigadas de Calle de la 

Secretaría de Bienestar Social 
 Invitada 

 
 
 
 
 

C. Alejandro Barrera Millán 
 Subdirector de Gestión y Seguimiento  

en la Alcaldía Benito Juárez 
Invitado  

 
 
 
 
 

Marco Rafael Hernández Batalla 
 Jefe de Unidad Departamental de  

Limpia en la Alcaldía Iztacalco 
Invitado  

 
 
 
 
 

C. Isela Cruz Olvera 
 Subdirectora de Parques y Jardines  

en la Alcaldía Xochimilco  
Invitada 

 
 
 
 
 

 Arq. Mario Ramos Hernández 
Subdirector de Bacheo de la Dirección 

General de Obras de Infraestructura Vial 
Invitado 
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III. INTEGRACIÓN  
De conformidad con lo establecido en el artículo 8º-J, segundo párrafo del Reglamento de la 
Ley de Obras Públicas del Distrito Federal, la Integración del Subcomité Técnico será 
determinada por el Comité de Obras correspondiente conforme a las necesidades específicas 
de los asuntos a resolver. 
 

Integrante Puesto de Estructura Orgánica 

Presidencia Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad. 

Secretaría Técnica Dirección de Alumbrado Público 

Vocales 

Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Álvaro 
Obregón 
Dirección General de Desarrollo Urbano y Servicios Urbanos de 
la Alcaldía Azcapotzalco 
Dirección Ejecutiva de Servicios Urbanos de la Alcaldía Benito 
Juárez Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Coyoacán 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Cuajimalpa de Morelos 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Cuauhtémoc 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Gustavo 
A. Madero 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Iztacalco 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Iztapalapa 
Dirección General de Servicios Urbanos y Ambientales de la 
Alcaldía Magdalena Contreras 
Dirección Ejecutiva de Servicios Urbanos de la Alcaldía Miguel 
Hidalgo 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Milpa 
Alta Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Tláhuac 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Tlalpan 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Venustiano Carranza 
Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía 
Xochimilco 
 
Dirección General de Administración y Finanzas en la Secretaría 
de Obras y Servicios 
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Dirección General de Obras para el Transporte. 
 
Dirección General de Servicios Técnicos. 
 
Dirección General de Construcción de Obras Públicas. 
 
Dirección General de Obras de Infraestructura Vial. 
 
Dirección General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas 
 
Dirección de Ingeniería de Costos y Contratos de Obras 
 
Dirección de Imagen Urbana. 
 
Subdirección de Operación y Mantenimiento de Alumbrado 
Público 
 
Dirección de Construcción para Servicios Urbanos 
 
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 
Residuos Sólidos Urbanos. 
 

Contraloría 
Ciudadana 

Una Persona Contralora Ciudadana 

Asesor/a 

Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría de Obras y 
Servicios. 
Dirección General Jurídica y Normativa 
Jefatura de Unidad Departamental de Seguimiento a Asuntos 
Jurídicos, Transparencia y Auditorias  

Invitadas/os  
Representante del Comité Central, (Invitado permanente) 
Puesto de las personas servidoras públicas invitadas por la 
Presidencia del Subcomité. 
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ELABORÓ
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1

A  = ATENDIDO 

E/P = EN PROCESO

SUCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX, 

2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos
2ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2020

ACUERDO: 03-01-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ, EN SU PRIMERA

SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL TREINTA

Y UNO DE MAYO DEL PRESENTE AÑO

APRUEBA DE MANERA UNÁNIME EL

SIGUIENTE ACUERDO, “LAS DIECISÉIS

ALCALDÍAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

HARÁN LLEGAR INFORMACIÓN A LA

SECRETARÍA TÉCNICA DE ESTE SUBCOMITÉ

SOBRE LOS LUGARES DETECTADOS CON

MAYOR INCIDENCIA EN EL TIRO DE CASCAJO

Y/O BASURA EN VÍA PÚBLICA DE SU

DEMARCACIÓN, ESTO CON LA FINALIDAD DE

REALIZAR CONJUNTAMENTE CON LA

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ACCIONES CONTUNDENTES PARA LA

DETENCIÓN DE LAS PERSONAS QUE

INCURRAN EN ESTA ACTIVIDAD ILÍCITA Y

LOGRAR UN MAYOR CONTROL DE ESTA

PROBLEMÁTICA.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS

16 ALCALDÍAS DE LA

CDMX Y LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD

CIUDADANA.

A LA FECHA LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD

CIUDADANA SOLO CUENTA CON LA

INFORMACIÓN DE LAS ALCALDÍAS

VENUSTIANO CARRANZA, COYOACÁN,

CUAUHTÉMOC, IZTACALCO, MILPA ALTA,

BENITO JUÁREZ, IZTAPALAPA Y ÁLVARO

OBREGÓN, PARA LAS ACCIONES

CORRESPONDIENTES.

X
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Seguimiento de Acuerdos
2ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2020

ACUERDO: 11-06-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE

LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CIUDAD DE

MÉXICO, EN SU SEXTA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL VEINTICINCO DE OCTUBRE

DEL PRESENTE AÑO, ACORDÓ QUE CON LA

FINALIDAD DE LLEVAR ACABO UN MEJOR

CONTROL EN EL INGRESO A LAS

ESTACIONES DE TRANSFERENCIA, LAS

ALCALDÍAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

HARÁN LLEGAR A LA DIRECCIÓN GENERAL

DE SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD EL INVENTARIO DE SUS

UNIDADES RECOLECTORAS QUE DEPOSITAN

EN LAS ESTACIONES DE TRANSFERENCIA Y

DEBERÁ CONTENER LA SIGUIENTE

INFORMACIÓN: TIPO DE UNIDAD, PLACA,

TARJETA DE CIRCULACIÓN Y HORARIO DE

TRABAJO. ASIMISMO, LAS ALCALDÍAS

BENITO JUÁREZ, CUAUHTÉMOC Y

COYOACÁN DARÁN LAS FACILIDADES PARA

QUE SE INSTALEN EN LAS ESTACIONES DE

TRANSFERENCIA QUE LES CORRESPONDE

LAS CÁMARAS DE VIGILANCIA.

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE

TRANSFERENCIA Y

DISPOSICIÓN FINAL DE

RESIDUOS SÓLIDOS

URBANOS Y LAS 16

ALCALDÍAS DE LA CDMX.

A LA FECHA LAS ALCALDÍAS PENDIENTES

DE DAR ATENCIÓN A ESTE ACUERDO SON;

GUSTAVO A. MADERO, MAGDALENA

CONTRERAS Y TLÁHUAC.

X
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ACUERDO: 15-08-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO,

EN SU OCTAVA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA

EL TRECE DE DICIEMBRE DE DOS MIL

DIECINUEVE, ACORDÓ QUE CON LA FINALIDAD DE

NUTRIR DE INFORMACIÓN A LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA, LAS ALCALDÍAS Y LAS

DIRECCIONES GENERALES DE LA SECRETARÍA

DE OBRAS Y SERVICIOS PRESENTARÁN EN LA

SIGUIENTE SESIÓN UNA RELACIÓN DEL PARQUE

VEHICULAR OFICIAL Y DE LAS EMPRESAS QUE SE

TIENEN CONTRATADAS PARA REALIZAR LAS

DIFERENTES ACTIVIDADES EN LA RED VIAL DE LA

CIUDAD DE MÉXICO, LO ANTERIOR CON OBJETO

DE MITIGAR LAS ANOMALÍAS QUE SE REALIZAN

POR VEHÍCULOS APÓCRIFOS.

LAS 16 ALCALDÍAS DE LA

CDMX Y LA DIRECCIÓN

GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD

SE SIGUE EN ESPERA DE LA INFORMACIÓN PARA

HACERLA LLEGAR A LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA.

X

ACUERDO: 14-08-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EN SU OCTAVA SESIÓN ORDINARIA EL PLENO DEL

SUBCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA

LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS DE

LA CIUDAD DE MÉXICO, APROBÓ CON LA

MAYORÍA DE VOTOS LA APROBACIÓN DEL

CALENDARIO Y SEDES PARA LAS SESIONES

ORDINARIAS EJERCICIO DOS MIL VEINTE,

QUEDANDO PENDIENTE DE INFORMAR LAS

ALCALDÍAS GUSTAVO A. MADERO, MAGDALENA

CONTRERAS Y TLALPAN, CON LA RESERVA DE

QUE EN CASO DE QUE QUIERAN CAMBIAR SU

FECHA NO SE PODRÁ, SOLO POR OTRA

ALCALDÍA.

LAS 16 ALCALDÍAS DE LA

CDMX Y LA DIRECCIÓN

GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD

EN LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA

EL PASADO TREINTA Y UNO DE ENERO DEL

PRESENTE, LAS ALCALDÍAS, GUSTAVO A.

MADERO, MAGDALENA CONTRERAS Y TLALPAN

APROBARON EL CALENDARIO Y SEDES PARA LAS

SESIONES ORDINARIAS DEL EJERCICIO DOS MIL

VEINTE.

X
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Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2020

ACUERDO: 01-01-2020 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE

LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CIUDAD DE

MÉXICO, EN SU PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TREINTA Y UNO DE ENERO

DE DOS MIL VEINTE, APROBÓ DE MANERA

UNÁNIME EL ACTA DE LA OCTAVA SESIÓN

ORDINARIA CELEBRADA EL PASADO TRECE

DE DICIEMBRE DE DOS MIL DIECINUEVE.

EL PLENO DEL

SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN

LA CDMX.

SE TOMÓ CONOCIMIENTO POR OPRTE DEL

PLENO Y SE PROCEDIÓ A LA FIRMA DE LA

MISMA.

X
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RESUMEN GENERAL (TOTALES  POR TIPO)

T I P O
P D L

2 0 1 9

P D L

2 0 2 0

T O T A L

P D L

Vialidades de Acceso Controlado 725 0 725

Ejes Viales 1, 517 485 2 002

Vías Principales 574 61 635

Otras Vialidades (Apoyo en la Red Vial Secundaria) 114 152 266

Puentes Peatonales 55 0 55

Bajo Puentes y Deprimidos Viales 47 12 59

Unidades Alto Montaje 244 8 252

TOTAL         3, 276 718 3, 994
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VIALIDAD PDL

VIALIDADES DE ACCESO CONTROLADO

Circuito Interior 3

Av. Aquiles Serdán 722

SUBTOTAL 725

VIALIDAD PDL

VÍAS PRINCIPALES

Av. Ceylán 119

Av. Cuitláhuac 90

Av. De las Granjas 256

Heliópolis 24

Invierno 18

5 de Mayo 46

Salónica 21

SUBTOTAL 574

MANTENIMIENTO A LA RED VIAL PRIMARIA – 2 0 1 9

VIALIDAD PDL

EJES VIALES

Eje 2 Norte 97

Eje 3 Norte 531

Eje 4 Norte 172

Eje 5 Norte 401

Eje 1 Ponente 125

Eje 6A Poniente 50

Eje 7 Poniente 141

SUBTOTAL 1, 517

VIALIDAD PDL

OTRAS VIALIDADES

Av. Azcapotzalco 2

Av. De los Maestros 17

Camino a Santa Lucia 1

Cerrada de Cecati 8

Colonia Pro Hogar 10

Cultura Norte 48

Seris 2

Latoneros 4

Ferrocarriles Nacionales de México 22

SUBTOTAL 114
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

VIALIDAD PDL

VÍAS PRINCIPALES

Av. Ceylán 30

Av. Cuitláhuac 9

Av. De las Granjas 14

Heliópolis 8

SUBTOTAL 61

VIALIDAD PDL

OTRAS VIALIDADES

Av. Central 78

Av. Jardín 55

Parque Progreso 19

SUBTOTAL 152

MANTENIMIENTO A LA RED VIAL PRIMARIA – 2 0 2 0

VIALIDAD PDL

EJES VIALES

Eje 2 Norte 7

Eje 3 Norte 331

Eje 4 Norte 35

Eje 5 Norte 57

Eje 6A Poniente 13

Eje 7 Poniente 42

SUBTOTAL 485
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

MANTENIMIENTO A LA RED VIAL PRIMARIA

TIPO
PDL

2 0 1 9

PDL

2 0 2 0
T O T A L

Vialidades de Acceso Controlado 725 0 725

Ejes Viales 1, 517 485 2 002

Vías Principales 574 61 635

Apoyo Red Vial Secundaria 114 152 266

TOTAL  _ 2, 930 698 3, 628
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

VIALIDADES

5 DE MAYO EJE 3 NORTE
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

EJE 7 PONIENTE (CALZ. DE LAS ARMAS)

VIALIDADES

AV. AQUILES SERDÁN
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

HELIÓPOLIS HELIÓPOLIS

VIALIDADES
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

MANTENIMIENTO A PUENTES PEATONALES  (2 0 1 9 – 2 0 2 0)

VIALIDAD
Puentes 

Peatonales
PDL

Eje 4 Norte 1 8

Av. Aquiles Serdán 6 11

Av. Ceylán 1 1

Eje 2 Norte 1 7

Eje 3 Norte 6 19

Eje 5 Norte 6 9

SUBTOTAL 21 55

Puentes Peatonales

2 0 1 9

P D L

2 0 1 9 

Puentes Peatonales

2 0 2 0

P D L

2 0 2 0 

21 55 0 0
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

PUENTES PEATONALES

EJE 5 NORTE – JUAN DE LA BARRERA EJE 5 NORTE – JUAN DE LA BARRERA
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

MANTENIMIENTO A BAJO PUENTES Y DEPRIMIDOS VIALES (2019 - 2020)

2 0 1 9

VIALIDAD Túnel PDL

Av. Jardín y Circuito Interior 1 26

Unión y Circuito Interior 1 8

Av. Ceylán y Eje 4 Norte 1 1

Eje 3 Norte 2 8

Invierno 1 4

SUBTOTAL 6 47

Bajo Puentes –

Deprimidos

2 0 1 9

P D L

2 0 1 9

Bajo Puentes –

Deprimidos

2 0 2 0

P D L

2 0 2 0

6 47 1 12

2 0 2 0

VIALIDAD Túnel PDL

Av. Cuitláhuac y Ferrocarril Central 1 12

SUBTOTAL 1 12
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

BAJO PUENTES Y DEPRIMIDOS VIALES

AV. CUITLÁHUAC Y FF.CC. CENTRAL AV. CUITLÁHUAC Y FF.CC. CENTRAL
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

MANTENIMIENTO A UNIDADES DE ALTO MONTAJE  (2 0 1 9 – 2 0 2 0)

2 0 1 9

VIALIDAD UAM PDL

Eje 5 Norte y Av. Aquiles Serdán 1 10

Eje 5 Norte y Av. De las Civilizaciones 1 40

Av. Aquiles Serdán y 16 de Septiembre 1 30

Av. Aquiles Serdán y Av. De las Armas 1 20

Eje 5 Norte y Cultura Norte 2 72

Eje 5 Norte y FFCC Nacionales 1 56

Eje 5 Norte y Av. De las Granjas 1 16

SUBTOTAL 8 244

U A M

2 0 1 9

P D L

2 0 1 9 

U A M

2 0 2 0

P D L

2 0 2 0 

8 244 1 8

2 0 2 0

VIALIDAD UAM PDL

Eje 5 Norte y Cultura Norte 1 8

SUBTOTAL 1 8
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A Z C A P O T Z A L C O                                                                                                      E N E R O    2 0 1 9   - F E B R E R O    2 0 2 0

AV. AQUILES SERDÁN Y AV. DE LAS ARMAS EJE 5 NORTE Y CULTURA NORTE

UNIDADES DE ALTO MONTAJE
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Avances y resultados del

Programa de Separación de

Residuos Orgánicos, ejercicio

2020.

Volumen y porcentajes de

eficiencia obtenidos por

Alcaldía
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Subcomité Técnico de Coordinación 
para la Prestación de los Servicios 

Urbanos de la CDMX

2ª Sesión Ordinaria

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

28 de febrero de 2020
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Histórico de recepción de residuos orgánicos por año

Del año 2010 a febrero de 2020

2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020*

Residuos 
orgánicos

46,525 604,461 868,892 708,935 616,747 491,521 462,304 511,510 496,264 368,624 49,421

Residuos 
orgánicos 
(ton/día)

255 1,656 2,374 1,942 1,690 1,347 1,263 1,401 1,360 1,010 950

0

100,000

200,000

300,000

400,000

500,000

600,000

700,000

800,000

900,000

2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020

46,525

604,461

868,892

708,935

616,747

491,521
462,304

511,510 496,264

368,624

49,421

*DATOS AL 21 DE FEBRERO

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

2 de 13
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS
SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

3 de 13

Ingreso mensual de Residuos Sólidos Orgánicos

Comparativo 2019-2020
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Alcaldía
Meta 2020

ton/día

Del 25 de enero al 21 de 

febrero de 2020

ton/día

Eficiencia de la 

recolección de 

orgánicos

Eficiencia de la 

recolección de 

orgánicos 2019*

Álvaro Obregón  199 41 21% 16%

Azcapotzalco 122 39 32% 34%

Benito Juárez 98 35 36% 42%

Coyoacán 141 113 80% 73%

Cuajimalpa 28 11 40% 40%

Cuauhtémoc 195 53 27% 39%

Gustavo A. Madero 269 48 18% 19%

Iztacalco 102 108 106% 78%

Iztapalapa 329 101 31% 26%

Magdalena Contreras 42 31 74% 79%

Miguel Hidalgo 142 43 30% 29%

Milpa Alta 23 27 118% 109%

Tláhuac 44 38 86% 79%

Tlalpan 148 143 97% 93%

Venustiano Carranza 137 95 70% 70%

Xochimilco 80 37 46% 47%

Central de Abasto 276 11 4% 16%

Total 2,374 974 54% 52%

Nivel de eficiencia en la recolección de residuos orgánicos

La nueva meta de eficiencia se definió con base en los registros de 2012, el periodo con los resultados mas altos del programa.
*Comparativo al 24 de febrero de 2019

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

4 de 13
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

4%

18%

21%

27%

30%

31%

32%

36%

40%

46%

70%

74%

80%

86%

97%

106%

118%

CEDA

Gustavo A. Madero

Álvaro Obregón

Cuauhtémoc

Miguel Hidalgo

Iztapalapa

Azcapotzalco

Benito Juárez

Cuajimalpa

Xochimilco

Venustiano Carranza

Magdalena Contreras

Coyoacán

Tlahuac

Tlalpan

Iztacalco

Milpa Alta

Nivel de eficiencia en la recolección de residuos orgánicos

Avance obtenido:
974 ton/día 

(54%) 

5 de 13

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

302.00

308

745

881

984

1,047

1,052

1,089

1,151

1,201

1,354

1,477

2,656

2,818

3,010

3,166

4,012

CEDA

Cuajimalpa

Milpa Alta

M. Contreras

Benito Juárez 

Xochimilco

Tláhuac 

Azcapotzalco

Álvaro Obregón 

Miguel Hidalgo

Gustavo A. Madero

Cuauhtémoc 

Venustiano Carranza

Iztapalapa

Iztacalco

Coyoacán 

Tlalpan

Gráfico de Toneladas ingresadas de Residuos Orgánicos 

En el periodo del 25 de enero al 21 de febrero de 2020

Ingreso total del 
periodo:

27,253 ton.  

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Resultado mensual de la meta de residuos orgánicos 
Histórico de cumplimiento del nivel de eficiencia con respecto a la meta alcanzada en 2012 

al 21 de febrero de 2020

2,374 
ton/día

923
ton/día

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

7 de 13

2,374 
ton/día

974
ton/día
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Total de Viajes 21,232

Total de viajes de residuos orgánicos ingresados por Alcaldías a Estaciones de Transferencia

En el periodo del 25 de enero al 21 de febrero de 2020

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

Total de Toneladas 27,254

8 de 13

ALCALDÍA ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA TONELADAS VIAJES

Álvaro Obregón  Alvaro Obregon 1,214 1,018

1,214 1,018

Azcapotzalco Azcapotzalco 1,089 1,316

1,089 1,316

Benito Juárez Benito Juarez 984 924

984 924

Coyoacán Coyoacan 2,957 1,547

2,957 1,547

Cuajimalpa Alvaro Obregon 246 206

246 206

Cuauhtémoc Cuauhtemoc 1,477 1,818

1,477 1,818

Azcapotzalco 289 349

Gustavo A. Madero 1,065 1,833

1,354 2,182

Central de Abasto 2,959 1,695

Iztapalapa 51 57

3,010 1,752

Central de Abasto 106 61

Iztapalapa 2,712 3,034

2,819 3,095

Gustavo A. Madero 

Iztacalco 

Iztapalapa 

ALCALDÍA ESTACIÓN DE TRANSFERENCIA TONELADAS VIAJES
Alvaro Obregon 56 47

Tlalpan 825 364

881 411

Alvaro Obregon 682 572

Azcapotzalco 519 627

1,201 1,199

Milpa Alta Milpa Alta 745 332

745 332

Tlahuac Xochimilco 1,052 795

1,052 795

Coyoacan 2,242 1,173

Tlalpan 1,432 632

3,674 1,805

Venustiano Carranza Venustiano Carranza 2,656 1,656

2,656 1,656

Coyoacan 902 472

Xochimilco 692 523

1,594 995

Central de Abasto 288 165

Iztapalapa 14 16

302 181

Xochimilco 

CEDA

Magdalena Contreras 

Miguel Hidalgo 

Tlalpan 
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Inventario del parque vehicular 
de las Alcaldías que ingresa a 

Estaciones de Transferencia

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

Acuerdo 8-5-19
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Alcaldía

No. Caso AO AZC BJ COY CUAJ CUAU GAM IZT IZP MC MH MP TLAH TLAP VC XOC

1 Diagnóstico de espacios detectados en todas las 
Alcaldías afectadas por el tiro de basura por personal 
en situación de calle (tiros clandestinos).

2 Inventario de unidades recolectoras de su Alcaldía, el 

cual deberá estar acompañado de una copia de la 

tarjeta de circulación, los horarios y días de servicio 

de cada unidad. 

Informe de cumplimiento del Acuerdo 8-5-19 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

10 de 13

Hay 3 Alcaldías que a la fecha no han proporcionado el inventario de recolectores que dan el

servicio de recolección de residuos Sólidos Urbanos en las Alcaldías.

Estas son:

1. Gustavo A. Madero

2. Magdalena Contreras

3. Tláhuac
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Aplicación del Programa

Incidencias-Eficiencia en el

delito de tiro de cascajo y/o

basura en la vía pública de la

Ciudad de México. Ejercicio

2020.
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.

FEBRERO 2020
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Secretaría de Seguridad Ciudadana

Subsecretaría de Operación Policial

Me Permito informar los Resultados de la Acción preventiva Tiraderos de cascajo y/o basura clandestina,

conforme a los puntos establecidos dentro de las Alcaldías Álvaro Obregón, Cuauhtémoc, Iztacalco, Venustiano

Carranza, Iztapalapa, Milpa Alta, Benito Juárez y Coyoacán, en el periodo comprendido del 01 al 26 de febrero del

2020.

• Cuauhtémoc 8 remisiones con 9 detenidos

• Iztacalco 3 remisiones con  3 detenidos

• Venustiano Carranza 3 remisiones con  3 detenidos

• Iztapalapa 6 remisiones con  7 detenidos

• Benito Juárez 3 remisiones con  3 detenidos

• Coyoacán 3 remisiones con  3 detenidos

Total 26 remisiones con 28 detenidos
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Programa de la Trituradora

de Cascajo, ejercicio 2020.
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Procesamiento de Residuos 
de la Construcción 

(cascajo)

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Material procesado (cascajo).

SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

DEL 1 DE ENERO  AL  21 DE FEBRERO DE 2020

Se procesó material de la construcción ingresado por los Entes al campamento ubicado en la IV Etapa del Sitio de Disposición

Final Bordo Poniente.

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos

12 de 13

Se espera que durante los primeros días de marzo se reanude el servicio de procesamiento de residuos de la

construcción, ya que la maquinaria se encuentra en reparación.
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SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

Material procesado (cascajo).

SECRETARÍA DE OBRAS

Y SERVICIOS

COMPARATIVA 2019 – 2020
(al 21 de febrero)

Incremento del 51.27 %

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Asignación Presupuestal por

Alcaldía para el suministro de

mezcla asfáltica, ejercicio

2020.
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PLANTA PRODUCTORA DE MEZCLAS ASFÁLTICAS

Segunda Sesión del Subcomité Técnico 
de Coordinación para la Prestación de Servicios 

Urbanos de la Ciudad de México 2020

• Suministro de mezcla asfáltica en toneladas acumulado al 24 de febrero 2020
• Asignación presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica 2020
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PLANTA PRODUCTORA DE MEZCLAS ASFÁLTICAS

ÁLVARO OBREGÓN

AZCAPOTZALCO

BENITO JUÁREZ

COYOACÁN

CUAJIMALPA

CUAUHTÉMOC

GUSTAVO A. MADERO

IZTACALCO

IZTAPALAPA

MAGDALENA CONTRERAS

MIGUEL HIDALGO

MILPA ALTA

TLÁHUAC

TLALPAN

VENUSTIANO CARRANZA

XOCHIMILCO

1,913.81 

202.79 

761.41 

2,106.94 

790.16 

2,078.12 

4,376.83 

501.78 

14,912.23 982.33 

712.07 

1,639.64 

2,089.96 

2,256.53 

912.05 

4,708.34 

Suministro de mezcla asfáltica en toneladas 
a Alcaldías al 24 de febrero de 2020

TOTAL

Total: 40,944.99
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PLANTA PRODUCTORA DE MEZCLAS ASFÁLTICAS

D. G. O. I. V.   
ADMINISTRACIÓN   

14,897.43 

CONTRATISTAS DEL 
GOB. DE LA CDMX  

22,152.44 

Suministro de Mezcla Asfáltica en toneladas 
a D.G.O.I.V. y Contratistas del Gobierno de la CDMX

al 24 de febrero de 2020

Total: 37,049.87
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PLANTA PRODUCTORA DE MEZCLAS ASFÁLTICAS

Asignación presupuestal para el suministro de mezcla asfáltica
al 21 de febrero de 2020 ($) y (%)
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Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en  la CDMX

Sistema Unificado de

Atención Ciudadana (SUAC)
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Servicios urbanos en el SUAC
(Junio 2019 – Febrero 2020)

Febrero 2020
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Cifras SUAC de servicios urbanos 

Promedio diario de turnos 

generados desde junio :

462

Promedio diario de turnos 

concluidos desde agosto:

297

Promedio diario de turnos que 

vencen el plazo de 40 días desde 

septiembre:

229

Tipo de 

servicios 

solicitados

9,0 0 2

13,793

17,844

16,312

18,346
17,40 1

7,889
13,0 19

10 ,336

137

1,752

4,667

6,292

7,514

9,518

7,539

13,996

10 ,126

10

8,244

2,0 39

5,494

3,377

13,641

7,535

Junio Julio Agosto Sept iembre Octubre Noviembre Diciembre Enero Febrero

Tendencias de turnos de servicios urbanos

Turnos generados Turnos Cerrados Turnos ab iertos que vencieron p lazo 40  días

61% 39%

Servicios  Urbanos Ot ros servicios
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11,626

6,130

4 ,0 73

5,893

9,564

7,515

1,552
2,341 2,0 24 1,772 1,10 6 795 470 399 521 236

5,524

AZC AOB GAM COY CUH XOC IZC TLP BJU IZP CUJ MIH VCA TLH MAC MIL SOBSE

Número de turnos de servicios urbanos cerrados al 24  de febrero

10 ,494

14 ,0 59

8,933

6,80 9

2,893

763

4 ,884

1,319 1,390 1,346 757 394 625 512 156 29
1,472

AZC AOB GAM COY CUH XOC IZC TLP BJU IZP CUJ MIH VCA TLH MAC MIL SOBSE

Número de turnos de servicios urbanos ab iertos al 24  de febrero

83
75

49 47 46

31
24

14 13 12 7 4 4 3 3 1

26

AZC AOB GAM COY CUH XOC IZC TLP BJU IZP CUJ MIH VCA TLH MAC MIL SOBSE

Promedio d iario de turnos de servicios urbanos 
(1/ 6/ 19 a 24 / 2/ 20 )
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Servicios más solicitados

D ependencia / M otivo A lum brado
Poda y tala de 

arbol
Fuga de agua Baches

Lim pia y retiro 

de escom bro

%  que representan 

los 5 servicios m ás 

solicitados

Á lvaro O bregón 31% 17% 16% 10% 3% 77%

A zcapotzalco 41% 18% 6% 6% 5% 77%

Benito Juárez 37% 14% 12% 8% 4% 75%

Coyoacán 32% 22% 12% 8% 4% 78%

Cuajim alpa de M orelos 31% 7% 12% 9% 4% 63%

Cuauhtém oc 28% 24% 3% 9% 6% 70%

G ustavo A . M adero 37% 12% 14% 8% 4% 75%

Iztacalco 37% 17% 5% 9% 6% 73%

Iztapalapa 30% 8% 18% 9% 5% 69%

La M agdalena Contreras 27% 2% 42% 9% 3% 83%

M iguel Hidalgo 17% 11% 21% 12% 5% 66%

M ilpa A lta 30% 5% 15% 23% 3% 76%

Tláhuac 39% 4% 18% 8% 3% 73%

Tlalpan 31% 11% 22% 8% 4% 76%

Venustiano Carranza 24% 10% 15% 13% 4% 66%

Xochim ilco 22% 12% 14% 10% 23% 81%

SO BSE 31% 13% 2% 24% 2% 72%
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Medio de captura de las solicitudes

Portal SUA C Ventanilla Locatel A pp CD M X

Á lvaro O bregón 62% 19% 17% 2%

A zcapotzalco 36% 62% 7% 2%

Benito Juárez 35% 2% 61% 3%

Coyoacán 34% 79% 24% 3%

Cuajim alpa de M orelos 20% 57% 19% 4%

Cuauhtém oc 55% 39% 23% 2%

G ustavo A . M adero 25% 50% 21% 4%

Iztacalco 20% 66% 16% 2%

Iztapalapa 31% 1% 63% 5%

La M agdalena Contreras 29% 0% 66% 4%

M iguel Hidalgo 37% 1% 58% 5%

M ilpa A lta 33% 26% 25% 15%

Tláhuac 31% 5% 61% 5%

Tlalpan 46% 0% 51% 3%

Venustiano Carranza 36% 1% 55% 8%

Xochim ilco 22% 71% 7% 1%

SO BSE 39% 6% 52% 4%
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